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CUENTA JOVEN

C A J A  R U R A L  
D E  T O L E D O

Todo Nuestro esfuerzo 
por tus ahorros

Regalos para ti

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #238, 26/7/1992.



Director:
Francisco J. G ó m e z  F lerruz
Subdirectora:
M a g d a le n a  A g u ila r
Redacción:
C oncha del C astillo  
B ea triz  J im énez 
C arm en V alien te 
Ignac io  A r iz a g a  
V ic to ria  J im énez y  
A n a  M a ría  Pastor S errano
Fotografía:
Javie r H ernández  
A lv a ro  Regueira
C o la b o ra d o r: José M ig u e l J im énez 
(C a rp ió  de  Tajo)
C olaboradores:
Loe i Tos
José L. de  la C ruz  
Is ido ro  J im énez (O ra a z )
José M a ría  G a rc ía  (Los Yébenes) 
Paco Torre jón (Esquivias)
A ng e l S erra no  (Q u in ta n a r)
Rosa F ernández (N avahe rm o sa ) 
Luis Pantoja (Polán)
Luis A n to n io  S an tia go  (Tembleque) 
Félix S ánchez (Sonseca)
C arlos G a rc ía  M in g o  
(Santa C ruz  de  la Z a rza )
Enrique G a rc ía  M o re n o  (O ca ña ) 
A nge lines  Sánchez (Recas)
J. M ig u e l J im énez (C a rp ió  de  Tajo) 
P a c o M a rfín  (M o ra )
Francisca Torres (M igue l Esteban)
Ignac io  Pavón M ora les
M a rc ia l A r te a g a  (Los N ava lu c illo s )
M ig u e l A n g e l R odríguez
A n a  Pérez
Jesús R ubio
M a r  Q ue sad a
A n a  C ua rte ra
Edita:
GEPSA 
C om erc io , 4 4  
Te!.: 21 0 4  31 
Fax: 21 2 3  7 3  
Toledo
M aquetación:
C astilla-La M a n c h a  de  p u b lic id a d
Dpto. de Circulación y  Suscripciones:
P ilar G a rc ía  Sánchez 
A dm in istrador Unico:
Francisco A lía  A lo nso  
Gerente:
Juan A yuso 
A djunto Dirección:
G re g o rio  Vega
Jefe de ventas Toledo y  C. Real:
Fidel C astro  F raga 
Prom otor zona Sonseca:
Juan jo  Ballesteros 
Prom otor zona Torrijos:
F ernando López 
Dirección:
C om erc io , 4 4  
Tel.: 21 0 4  31 
Fax: 21 2 3  73
Fotocomposición:
Espacio F ijo , S .A .
Fotomecánica:
Z O O M , S .A .
M ontaje:
M O N T A S C A N , S.L.
Im prim e:
Industria  G rá fic a  ALTAIR, S .A. 
Seseña (Toledo)
Difusión contro lada por

SUM ARIO

Problemas en Escalona 
con los gitanos
Cientos de gitanos ricos y venidos de los barrios 
periféricos de Madrid y Barcelona acampan estos días 
en la ribera del río Alberche. Algunos escaloneros 
alannados ante lo que ellos consideran una 
invasión han firmado un documento de protesta 
mientras que otros prefieren que los calés gasten 
sus millones en el pueblo.

El asesinato 
de Juanito “Ratón”
Juan López, más conocido 
en Toledo como «el ratón», 
fue asesinado con varios 
golpes en la cabeza y un 
corte en la yugular con una 
botella de gaseosa que 
llevaba en su coche. Nadie 
vio ni oyó nada. BISAGRA 
cuenta en un amplio 
reportaje las claves de esta 
trágica muerte.

EL TINGLADO 6 PISTO REGIONAL
LA SEMANA 22 ECONOMIA
SIETE DIAS 36 SOCIEDAD
CULTURA 60 OCIO Y PROPUESTAS

Joaquín Sánchez Garridom,
alcalde de Toledo, afirmó 
sentirse engañado a causa de 
la polémica provocada por la 
aplicación del Plan Winkler, 
cuando él creía que existía 
consenso entre fuerzas 
políticas, comerciantes y 
vecinos. Tras escuchar las 
quejas de la Asociación de 
Empresarios del Casco 
Histórico ha prometido que la 
Comisión de 
Urbanismo se reunirá 
para estudiar la 
suspensión del nuevo 
plan de tráfico.

Suspensión 
del plan de tráfico
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¿QUE TURISMO 
QUEREMOS?

En una reunión celebrada 
por la Comisión de Turismo 
de la Federación Empresa
rial Toledana se ha plantea
do recientemente la necesi
dad de contar con un estu
dio integral sobre el turismo 
en nuestra ciudad. Es obvio 
que sin él, y sin su planifi
cación a largo plazo, lo que 
se obtendría es la toma de 
una serie de decisiones par
ciales y esporádicas, a veces 
contradictorias entre sí posi
blemente irreversibles y por 
lo tanto de graves conse
cuencias para, Toledo.

Leyendo algunos comen
tarios sobre esa reunión he 
creído percibir una excesiva 
preocupación por la «canti
dad», con menosprecio u 
olvido de la «calidad». Y 
como ambos conceptos son 
muchas veces contradicto
rios o incompatibles es evi
dente que el más acertado 
objetivo a conseguir consis
tiría en la optimación del 
binomio formado por am
bos factores.

Frases como «incremen
tar de forma significativa el 
número de visitantes», o la 
«captación del mayor nú
mero de turistas», que figu
ran en los periódicos hacen 
temer que pudiéramos repe
tir en Toledo el ya clásico 
error que tan frecuentemen
te hemos cometido en las 
costas españolas. Y que 
ahora muchos lamentan e 
intentan en vano rectificar. 
Puesto que es obvio, y ya 
generalmente admitido, que 
la excesiva masificación del 
turismo es casi siempre in
compatible con su calidad.

Meditando sobre ese es
tudio integral del turismo 
en Toledo pienso que su 
composición y contenido 
debería constar al menos de 
las siguientes fases:

a) ¿Qué es Toledo? Defi
nición de lo que representa 
realmente para el turismo.

b) ¿Qué turismo quere
mos? Determinación del 
modelo de turismo que se
ría más ventajoso alcanzar 
a largo plazo.

—<§x§>®>------------------------- CARTAS AL 
DIRECTOR

c) ¿Qué espera y desea el 
turista en nuestra ciudad?

d) Cómo proporcionárse
lo. Lo que nos falta para 
ello. Y lo que nos sobra.

e) Análisis de fallos y 
eiTores.

f) Cómo corregirlos. Pro
gramas de perfecciona
miento permanente.

Pedro Sanz Ruano 
Toledo

—®x§x§>-------------------------

A LA ATENCION 
DE DOÑA ANA 
M. PASTOR

He leído el artículo que ha 
publicado en la revista BI
SAGRA refiriéndose a Caly- 
po y con la intención de am
pliar su información hago las 
siguientes puntualizaciones.

1. ° La Comunidad de 
Calypo se debe regir por 
una Junta de Gobierno, por 
lo que la figura de presiden
te de la Comunidad no pue
de existir.

2. ° Las irregularidades 
en la construcción no se de
ben al colegio, mejor diría
mos que las presuntas irre
gularidades del colegio se 
deben a las irregularidades 
de la Junta de Gobierno.

3. ° Las parcela de Caly
po no llegan a las 2.100 y 
no todas las parcelas están 
construidas, por lo que no 
puede haber 2.100 construi
das como indica el artículo.

Estos y otros muchos pe
queños detalles son los que 
modifican la realidad y sir
ven para que personas con 
espíritu caciquil lleven años 
manipulando la opinión pú
blica.

El señor Melchor Ortiz
no tiene en cuenta los Esta

tutos de la Comunidad de 
Propietarios, a pesar de ser 
de obligado cumplimiento. 
Los descontentos abundan, 
son numerorsos los que se 
niegan a pagar los capri
chos de la Junta de Gobier
no, los ju icios entre los 
propietarios y la adminis
tración se pueden contar 
por cientos, con esto quiero 
decir que los propietarios 
de Calypo no opinan todos 
como el señor M elchor  
Ortiz.

Es posible que todos 
queramos que los proble
mas con el Ayuntamiento se 
solucionen, pero en la for
ma de solucionarlos no es
tamos de acuerdo.

El presen tarse  como 
«Caudillo Salvador», ro
dearse de satélites compla
cientes y complacidos, apo
yar su legalidad en asam
bleas m anipuladas que 
aprueben normas antiesta
tutarias, tiene un nombre y 
pertenece al pasado.

Algunos queremos el diá
logo, no la confrontación. 
Queremos que se cumpla la 
normativa vigente, aunque 
sea la minoría quien la pida. 
Queremos la eficacia, no el 
protagonismo.

Parece como si se olvida
ra que Calypo pertenece a 
Casarrubios del Monte y 
no al contrario. Mientras 
que esto sea así tendremos 
que someternos a las nor
mas del Ayuntamiento que 
ha sido elegido en eleccio
nes democráticas.

Los delitos tienen que ser 
siempre denunciados, aun
que sea el alcalde quien los 
cometa. No parece ético es
tar deshojando la margarita 
para ver si se denuncia tal o 
cual delito, y si además se 
publica es vergonzoso.

Algunos no estamos de 
acuerdo con este proceder 
y por eso es por lo que me 
veo en la obligación de es
cribir esta carta, para de
jar constancia de mi más 
profundo rechazo a la ges
tión de don José María 
Melchor Ortiz y sus ad
juntos.

Sin otro particular apro
vecho la presente para salu
darla muy atentamente.

Urbano Calvo

FUENTE TECHADA

Una vez leído en el nú
mero de la revista 237 el ar
tículo titulado «Malestar 
empresarial por las denun
cias contra los alcaldes de 
Ajofrín y de Sonseca», An
tonio Castillo puntualiza 
que no es el promotor del 
polígono industrial de 
Fuente Techada sino la 
compañía mercantil Casfe- 
ran, S. L., de la que éste es 
administrador único.

Por otra parte, las denun
cias ante las autoridades 
competentes de la construc
ción de las naves industria
les en terrenos calificados 
de rústicos en los términos 
municipales de Ajofrín, 
Sonseca y Mazarambroz 
no las ha realizado Antonio 
Castillo ni a título indivi
dual ni a título de adminis
trador único de la compañía 
Casferan, S. L.

Antonio Castillo

------------------------------

AVISO
A LOS LECTORES

Con motivo de las vaca
ciones veraniegas la se
mana correspondiente 
al 2 de agosto hasta el 9 
de agosto la Revista no 
aparecerá en los quios
cos. El compromiso con 
nuestros suscriptores de 
servir 50 números al 
año permite el descanso 
durante una semana na
videña y otra veraniega. 
En la consideración de 
que serán comprensivos 
con este descanso nos 
despedimos hasta den
tro de 15 días. Gracias.
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A quí p u ed e pedir re feren cias nuestras
A qu í tie n e  un  bue n  n úm e ro  de  pun tos  rep a rtid os  p o r to d a  n ue s tra  g eo g ra fía  

d on d e  le p ue d e n  d a r bue n a s re fe re n c ia s  n ue s tras  y d o n d e  us ted  p u e d e  c o m p ro b a r 
p o r s í m ism o  la rea lid ad  de  u na  ac tu a c ió n  in du s tria l de  S E P E S .

C o m o  a g e n c ia  e s ta ta l d ep e n d ie n te  d e l M in is te rio  de  O bra s  P úb licas  y  T ranspo rtes , 
S E P E S  co n tr ib u ye  e fica zm e n te  a  que  el s o s ten id o  c re c im ie n to  de  n ue s tra  e co no m ía  
no se p a ra lice  p o r fa lta  de  sue lo  en  c o n d ic io n e s  óp tim as  para  h acer rea lid ad  los 

p ro ye c tos  e m pre sa ria le s . T ra ba ja m os  m a no  a  m ano  con 
C o m un id ad e s  A u tón o m a s  y A yu n tam ie n to s  en to d o  el país.

N u es tra  exp e rie nc ia  en  m ás de  180 a c tu a c io n e s  in du s tria le s  en 
to d o  el te rr ito rio  n ac iona l e s  una  m a gn ífica  g a ra n tía  p a ra  todos  

aqu e llos  q ue  qu ie ra n  q ue  su s  p ro ye c to s  e m pre sa ria le s  no 
e nc ue n tre n  n ing u na  d ificu lta d  so b re  e l te rreno .

Si tiene  a lgu n a  dud a , p re g u n te  a S E P E S .

SE P E S
Sociedad Estatal de Promoción y Equipamiento de Suelo. AVOPT

P? de la Castellana. n.° 91.28046 MADRID. Tel. 556 50 15. Fax (91) 556 69 89. Telex SEPS-49671.
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EL PISTO REGIONAL
—o o o - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
José María Bris, 
nuevo alcalde 
de Guadalajara

El senador del Partido 
Popular, José María Bris, 
fue elegido el pasado día 20 
alcalde de Guadalajara, en 
el transcurso de un pleno 
extraordinario. El nuevo 
alcalde obtuvo 12 votos a 
favor, en contra de los 
nueve del socialista Pedro 
Carnevalis. Una de las 
primeras promesas del 
nuevo alcalde fue 
entrevistarse con los 
trabajadores de Trapsa, 
«para intentar resolver sus 
problemas». Por otra parte, 
también aseguró que los 
nuevos presupuestos serán 
redactados lo más rápido 
posible.

- o o o - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Estrellado 
un avión 
en Albacete

Un avión Mirage, 
perteneciente al Ala 14 de 
la base aérea de Los 
Llanos, se estrelló el 
pasado lunes día 20 en la 
aldea de El Pozarro, 
situada a 14 kilómetros de 
Albacete, cuando regresaba 
de una misión de 
entrenamiento. 
Afortunadamente, el piloto 
del aparato, el capitán 
Carlos Ysasi-Isasmendi 
Krawel, pudo saltar en 
paracaídas y tan sólo sufrió 
algunas magulladuras y una 
pequeña fisura en el 
peroné. Aunque se 
desconocen las causas del 
accidente, todo apunta a 
una parada total del motor, 
lo que constituye, según 
fuentes militares, un 
precedente en este tipo 
de aparatos.

- o o o --------------------------

Los hombres 
de la región 
se casan antes

Los hombres de Castilla- 
La Mancha son junto con 
los de Castilla-León y 
Extremadura los únicos 
varones que entre los años 
1975 y 1986 han adelantado 
la edad de matrimonio. Los 
datos recogidos por el 
Instituto de Demografía 
sitúan en 27,39 años la 
media de edad en la que los 
varones castellano- 
manchegos contraían 
matrimonio en 1986, mientras 
que en 1975 esta cifra estaba 
en 27,55 años. Según el 
estudio, las causas de este 
descenso se pueden atribuir 
a la crisis industrial y a 
factores económicos como 
el precio de la vivienda en 
los grandes núcleos urbanos, 
la prolongación del periodo 
de formación de los jóvenes 
y las altas tasas de desempleo 
en las edades juveniles.

- o o o - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Rafi de la Viña 
mejora dentro 
de la gravedad

El torero albaceteño Rali 
de la Viña, que sufrió una 
cogida en la Plaza de Toros 
de Valencia, sigue en 
estado de gravedad aunque 
experimentó una leve 
mejoría. La cornada entró y 
salió en la misma dirección 
y no dañó el peritoneo ni la 
vesícula, aunque el diestro 
está sufriendo fuertes 
dolores, por lo que se le 
están suministrando 
calmantes. Los pronósticos 
médicos son favorables a la 
recuperación, sin embargo. 
Rafi de la Viña fue cogido 
por un toro de la ganadería 
de Victorino Martín de 
520 kilos de peso, al que el 
torero consiguió matar 
después de la cornada.

Martín implica a Bono 
en las permutas de Anchuras

La nueva Caja regional ha suscrito 6.500 millones del 
convenio de la sequía del departamento de Agricultura, de 
los 11.000 totales. El presidente de la Caja de Castilla-La 
Mancha, Fernando Novo, afirmó que en el futuro «los 
proyectos empresariales importantes que necesiten 
financiaciones cuantiosas tomando las medidas cautelares 
de una entidad financiera pueden verse favorecidos».

Santiago Martín denunció durante la celebración del 
IV Festival conmemorativo de la lucha que inició el 
pueblo de Anchuras contra el Ministerio de Defensa, al 
decidir la ubicación en ese municipio de un campo de tiro, 
que el presidente de la Junta, José Bono, y el consejero 
de Agricultura, Fernando López Carrasco, estaban 
directamente implicados en las permutas realizadas por 
el Ministerio de Defensa en esa zona.

—OOO--------------------------- -------------------------------------

La Caja regional suscribe 6.500 millones 
del convenio de la sequía
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DEPURAMOS SU AGUA
Producción de 
bebida de gran 
'alidad. 
Funcionamiento con 
la presión del agua 
de alimentación, sin 
electricidad.

VENTAJAS
•  Elimina los sabores y olores del

agua.

•  Se obtiene un agua clara y limpia.

•  Elimina el coste e incomodidad del 

agua embotellada.

•  Mejora el sabor de los alimentos.

•  Se obtienen cubitos de hielo más 

claros y de mejor sabor.

•  Se consigue una calidad de agua 
apropiada para dietas sin sal.

•  Utilización para aquáriums, plantas, 

planchas de vapor, baterías, 

humidificadores, laboratorio 
fotográfico.

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCION - SANEAMIENTOS

C / MARCHES, 65  
(Pol. Industrial) 

Teléfono 23  21 39  
4 5 0 0 7  TOLEDO
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EL PISTO REGIONAL

- o o o
Posible reducción

- o o o -

I.U. puede llevar 
a Anastasio 
a los tribunales

Pedro Pablo Novillo,
concejal de Izquierda Unida 
en el Ayuntamiento 
de Alcázar de San Juan,
cree que se están agotando 
las posibilidades de 
solucionar el escándalo de 
las plusvalías por vías 
estrictamente municipales 
ante las continuas dilaciones 
que la explicación de este 
tema está sufriendo por 
parte del equipo de 
gobierno. Por su parte, 
Anastasio López justificó 
la actuación municipal en el 
cobro indebido de plusvalías 
a cientos de vecinos de 
Alcázar como un error de 
interpretación de la ley.

-O O O -------------------------

Albacete: 
un agricultor 
mata a dos 
presuntos 
ladrones

Valeriano Fernández 
Muñera, agricultor de 
Aguas Nuevas, en 
Albacete, se entregó a la 
Guardia Civil tras haber 
matado a Idalino Villar y a 
Angel González Ruescas, 
quienes entraron 
presuntamente en su finca 
para robar ajos. La familia de 
los fallecidos ha negado que 
fueran ladrones así como 
afirman que el agricultor se 
ha autoinculpado para 
proteger a sus hijos, que 
serían los verdaderos autores 
de los disparos.

de plantilla 
en Repsol 
Puertollano

Los sindicatos UGT y 
CC.00 han exigido a Repsol 
un estudio riguroso sobre la 
situación de la empresa, ante 
la posible presentación de un 
plan de reducción de 
plantilla, ya anunciado por la 
dirección. Esta reducción 
podría afectar en la factoría 
de Puertollano a más de 
200 trabajadores, que 
justifica la empresa como el 
resultado de las personas 
que se acogen a la 
prejubilación de 58 años 
de edad antes de 1995.

UGT dice que Ciudad Real será el conejo de Indias 
del informe Abril

UGT ha denunciado su preocupación ante la posible privatización de la sanidad pública 
en la provincia de Ciudad Real. En carta dirigida a José Bono, María Blázquez, 
Francisco Ureña y otros políticos provinciales y regionales, los ugetistas muestran su 
temor porque esa provincia sea la elegida como conejo de Indias para la puesta en marcha 
i i?° emiC° in*orme Abril. La privatización de los servicios de lavandería en el hospital 

de Puertollano, el anuncio del paso al sector privado de otros servicios, como el de 
cafetería y el anuncio, hecho recientemente por el primer teniente de alcalde de Alcázar 
de San Juan, Sánchez Bódalo, sobre la implantación de un nuevo sistema de gestión en 
el hospital de esa ciudad, son algunos ejemplos en los que se basa UGT para transmitir su 
preocupación por el futuro de la sanidad en Ciudad Real.

- o o o ---------------------------------------------------------- -----

El BEI prestará 4.000 millones 
a la Comunidad

4.000 millones será el importe total del préstamo que el 
Banco Europeo de Inversiones (BEI) concederá a la Junta 
de Comunidades, tras el contrato firmado por el director 
del Departamento de Operaciones para España, Alemania 
y Dinamarca de esta entidad bancaria, José Oliva Marín, 
y el consejero de Hacienda, Isidro Hernández Perlines.
- o o o ------------------ ------------------------------------ ---------
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Para vender o comprar 
su piso, la solución 

indiscutible,
la tiene usted en su mano

Marcando el 900-102121 .De UININS/V
La empresa de servicios inmobiliarios de 
vanguardia , número uno del sector , con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNINSA* que le ofrece los más eficaces 
servicios inmobiliarios, así como la más U N I N S y P

rápida selección, gestión y tramitación 
del mejor crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UNI1NSÁ* 
la solución de su piso, hoy, está en su mano. 
Más cerca imposible.

Nuñez de Balboa, 35 C/ O rense, 12 C/ Goya, 43 C/Alcalá, 352 C/ Oca, 80
Telf: 577 61 15 Telf: 555 40 11 Telf: 435 24 18 Telf: 377 10 40 Telf: 525 21 42
Fax: 576 39 38 Fax: 555 05 17 Fax: 576 39 38 Fax: 267 02 77 Fax: 525 26 93O
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SECRETARIO REGIONAL DEL PSOE

E n  esta entrevista concedida a BISAGRA el diputado Hernández Molió traza el perfil de la actualidad del PSOE abundando 
en la idea de que las aguas están calmadas. La visión de la realidad del portavoz de la Comisión de Economía 

del Congreso incluye una defensa a ultranza de todos los miembros de su partido. Moltó no desaprovecha la ocasión de atacar
al PP afirmando que «se están descentrando a sí mismos».

“No fui rechazado 
en la última reunión 
del Comité Federal”

í í r
U  despacho 

de Roberto López 
está adaptado 
a las necesidades 
del área 
de urbanismo
í í i

L a  retribución 
de Paco Hernánz 
es menor a las que 
ha habido en otras 
épocas en esa 
casa.”

n el despacho de la sede 
regional del PSOE cuel
ga de la pared una foto 
de un Alfonso Guerra 
joven que le dedica el 
retrato «con cariño» a su 
amigo Juan Pedro Her
nández Moltó. Eso no 

es óbice para que Mariano 
Rubio sea «un hombre ínte
gro» y Carlos Solchaga 
«uno de los parlamentarios 
más brillantes de la demo
cracia». Juan Pedro Her
nández Moltó ha consegui
do que la gente diga sus dos 
nombres y sus dos apellidos 
sin sucumbir a la longitud. Y 
a él le gusta muchísimo por 
las posibilidades de combi
nación que entraña. Posee 
una gran capacidad para des
doblar su personalidad y eso 
provoca que a veces uno esté 
hablando con Juan Hernán
dez, otras con Pedro Moltó, 
otras con Juan Pedro 
Moltó, y así sucesivamente.

-¿Usted ha tenido miedo 
de hablar en el Comité Fe
deral como le ha pasado a 
Bono?

-No, quizá porque la evo
lución que hemos tenido los

Molo considera que Solchaga es uno de los parlamentarios más brillantes de la era 
democrática.

dos en política ha sido dis
tinta. Pepe Bono ha vivido 
una etapa en la que era me
nos necesario hablar en el 
Comité Federal. Ahora ade
más de ser más necesario es 
probablemente más conve
niente. Yo me he incorpora
do a una etapa del partido 
donde hay más frescura.

-Se dice que en el último 
Comité Federal fue usted

rechazado por un grupo 
importante de su partido. 
Y luego está lo del docu
mento.

-Allí no leí ningún docu
mento, ignoro si alguien es
peraba que lo leyera. Tuve 
dos intervenciones que no es 
necesario exteriorizar aquí 
por la intimidad que hay en 
la reuniones del Comité Fe
deral. Lo que sí hice en una
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Este alicantino afincado en Toledo está encuadrado claramente en el sector renovador.

de mis intervenciones fue 
aplaudir y felicitar la iniciati
va que tuvieron dos compa
ñeros y una compañera de 
presentar un documento a ese 
Comité Federal. Dije que 
personalmente me había per
mitido no elaborar ningún 
documento porque precisa
mente ése me servía de iden
tificación, en la forma y en el 
fondo. No tuve la sensación 
de ser mal recibido porque 
dentro del partido sabemos 
diferenciar el apasionamiento 
de los debates con sus lógi
cas discrepancias y los pun
tos de coincidencia, que tam
bién se producen. No tuve en 
absoluto esa sensación, y 
tampoco después, cuando he 
conversado con compañeros 
que no coincidían exacta
mente con el documento.

-¿Qué es lo que hay que 
renovar en su partido?

-Hace falta renovar todo 
aquello que la sociedad re
nueva. Desde la escisión de 
la III Internacional nuestro 
partido renunció a ser la 
vanguardia iluminada del 
proletariado, y aspiró a ser 
un partido en el que el con
cepto de organización era 
más un instrumento que un 
objetivo. No se trata de un 
partido en sí mismo, sino de 
un instrumento de expresión 
de la propia sociedad. Por

eso siempre hemos optado 
por tener un ojo puesto en la 
organización y el otro y los 
dos oídos en la sociedad. Y 
la sociedad evoluciona, y el 
partido no puede estar lejos 
de esta evolución, de los 
avances económicos y de las 
aspiraciones sociales. La re
novación es un concepto so
cialista y el PSOE debe ir 
próximo a la realidad social 
y a ser posible por delante.

-¿L e parecen creíbles 
las críticas de Alfonso  
Guerra a la derecha?

-Alfonso suele transmitir 
mensajes muy claros y la so
ciedad creo que ha valorado 
su claridad de expresión. 
Otra cosa es la susceptibili
dad con la que algunos reci
ben el mensaje. Cuando Al
fonso se dirige a la opinión 
pública sabe a quién quiere 
hablar y a quién no. El pro
blema es que siem pre le 
contestan aquellos a quienes 
no ha querido dirigirse.

-¿No le parece un poco 
prepotente Carlos Solcha- 
ga?

-Carlos tiene tal humani
dad que a veces no se con
tiene a la hora de manifestar 
una expresión. Hay que en
tender que tiene un enorme 
nivel de responsabilidad y 
que la gente es muy tendente 
a multiplicar y magnificar la

sensación y la imagen que 
recibe del ministro. A esto 
hay que unirle que Carlos 
Solchaga es uno de los par
lamentarios más brillantes 
que ha habido en la era de
mocrática, y precisamente 
esa brillantez le da una ma
yor resonancia a sus pala
bras. Carlos es un hombre 
que forma parte de este pro
yecto y en el terreno perso
nal le podría calificar de mu
chas cosas excepto de pre
potente.

-¿En qué se ha equivo
cado Mariano Rubio?

-No sé si Mariano Rubio
se ha equivocado. Lo que 
está claro es que mucha gen
te ha hecho lo posible por 
que parezca que se ha equi
vocado. Me parece injusto lo 
que ha sucedido -son las pa
radojas del destino- porque 
es un profesional con una 
trayectoria intachable en una 
institución pública. Maria
no Rubio optó por el sector 
público y es evidente que un 
hombre como él hubiera te
nido alternativas profesiona
les mucho más atractivas y 
con menos sinsabores que el 
Banco de España. Los erro
res se han puesto más enci
ma de la mesa como crítica 
que el error como tal. No sé 
si han existido errores, en 
cualquier caso se están desa

rrollando ahora procesos de 
estudio y de clarificación de 
todo el contencioso. Yo no 
me consideraría ahora mis
mo calificado para calificar a 
Mariano Rubio. De todas 
formas he tenido la oportuni
dad de conocer a Mariano 
Rubio durante estos dos 
años y lo valoro como un 
hombre íntegro y un gran 
profesional.

-¿Qué opinión tiene us
ted de Mario Conde?

-M e parece un hombre 
que utiliza bien sus posicio
nes y que ha sabido adaptar
se a las circunstancias, pero 
no me atrevería calificarlo 
más allá porque probable
mente eso es lo que busca 
Mario Conde todos los días. 
Por ello no quiero abundar 
en su interés.

-¿C ree que entrará en 
política?

-Siempre he tenido la sen
sación de que Mario Conde 
está ya en política, no que 
vaya a entrar. Aunque creo 
que difícilmente se presenta
rá ante la opinión pública co
mo un político, y que conste 
que ésa es una de las formas 
más sibilinas de hacer polí
tica.

-¿Piensa que Aznar ha 
centrado el PP?

-Aznar, fundamentalmen
te, se ha descentrado a sí 
mismo. No han conseguido 
lo que deseaban, convertirse 
en un referente sólido de la 
política nacional. La opinión 
pública ve a Aznar como un 
dirigente circunstancial más 
que como un líder de la de
recha. Para cambiar la tra
yectoria de la derecha y cen
trarla se necesitan muchos 
más esfuerzos de los que 
realiza el PP.

-¿Por qué en determina
dos colectivos se le tiene 
tanto miedo al PSOE?

-Porque no han tenido la 
gran oportunidad de cono
cernos directamente. La gen
te que nos conoce a fondo no 
sé si nos votara, pero desde 
luego nos respeta y nos quie
re. Todo se debe a una falta 
de contacto con nosotros.

-¿Y por qué en las reu
niones locales de su partido 
nadie abre la boca?

-H ab la  mucha gente lo 
que pasa es que no se sabe. 
Las 10 últimas reuniones lo-
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cales que hemos tenido han 
durado seis horas cada una. 
Además intervienen muchas 
personas. Creo que es© es 
una mala percepción de la 
realidad porque aquí hay un 
gran debate interno.

-¿A  quién aburre el 
PSOE?

-Muchas veces a nosotros 
mismos, pero hacemos de la 
necesidad virtud e intenta
mos primero ilusionarnos no
sotros en un proyecto que du
ra ya mucho tiempo, encon
trar razones para convencer
nos e inmediatamente dar el 
paso para convencer e ilusio
nar al resto de la sociedad.

-¿A qué se debe que Ro
berto López tenga tanto 
poder?

-H e seguido con interés 
las reacciones a este tema. A 
Roberto López le ha pasado 
lo que le sucede a cualquier 
político joven, que gracias a 
su eficacia -reconocida por 
sus enemigos- y al descon
cierto que produce su juven
tud empieza a crear opinio
nes nuevas. Sus adversarios 
políticos le temen más que le 
odian, y en este sentido cum
ple fielmente su función, 
bueno si es que alguien odia 
a alguien, a lo mejor ése no 
es el verbo más adecuado. 
Roberto es una persona va
lorada al que le han conside
rado como blanco de las crí
ticas porque es un adversario 
potente. La oposición tiene 
la tentación de medir su pro
pia capacidad en función del 
adversario que elige. Yo ten
go que hacer una valoración

muy positiva de su trabajo y 
su dedicación.

-¿N o cree que el des
pacho de Roberto López 
afecta a la imagen del 
PSOE?

-Si fuera cierto sí, pero al 
haber sido un desenfoque de 
la realidad pienso que no 
nos va a perjudicar. Hace 
una hora que vengo de cono
cer el despacho de Roberto 
López porque hemos tenido 
una reunión del Patronato de 
la Universidad. Esperaba en-, 
contrarme los mármoles de 
Carrara, y me he encontrado 
en un despacho algo mayor 
que éste, de 48 metros cua
drados, en el que coinciden 
en el mismo recinto la mesa 
del despacho y la sala de 
reuniones. Es un despacho 
adaptado a las necesidades y 
a la responsabilidad del área 
de urbanismo. A lo mejor a 
alguna gente le molesta que 
el Ayuntamiento tenga algún 
nivel de representación'en 
relación a como estaban an
tes. Tampoco es cuestión de 
invitar a la ciudadanía a que 
visite el despacho de Rober
to López pero sí deberían 
pasarse algunos de sus críti
cos. Y de paso que visitaran 
también otras instituciones, 
como el Parlamento Regio
nal, donde la derecha ha de
cidido medir su nivel de im
portancia por el nivel de re
presentación y medios públi
cos que usa. En este tema ha 
habido mucha mezquindad.

-¿La pirueta que hace 
Paco Hernánz para ser di
rector de la nueva Caja

tampoco afecta a la imagen 
de su partido?

-Paco es una persona que 
cuando fue presidente eje
cutivo de la Caja realizaba 
la mismas funciones que 
históricamente venían reali
zando otros cargos, como 
los directores generales de 
la Caja, y nadie ha dicho 
que el presidente de la Caja 
estaba cobrando menos que 
el director general con más 
responsabilidad y más cua- 
lificación. Cuando alguien 
está en el mundo financiero 
debe moverse en una escala 
de valores y de retribucio
nes similar a las de ese sis
tema. No se puede medir 
igual la ren tab ilidad  del 
mundo de la construcción 
que el de la agricultura, y 
no olvidemos que es una re
tribución menor a las que se 
han tenido en otras etapas 
en esa casa, retribuciones 
que en su día fueron puestas 
por Consejos de Adminis
tración en donde había per
sonas que ahora critican que 
se pague debidamente a una 
persona con igual o mayor 
responsabilidad que antes. 
Ha existido mala fe en la 
forma de interpretar todo 
esto. Es un tema menor y 
además Paco Hernánz ni 
aspiraba ni dejaba de aspi
rar a eso, pero el Consejo 
de Administración conside
ró que su preparación técni
ca le hacía la persona más 
adecuada.

-A  usted ¿quién le quita 
más el sueño, Molina o Al- 
varez?

-Me preocupa sólo en tér
minos políticos, y una quinta 
parte, el problem a de 
Toledo. Veo rival al PP en 
su conjunto y a todos los que 
no coinciden con nuestro 
proyecto. En cualquier caso 
muchos dirigentes de la de
recha, más que dirigentes 
conservadores son dirigentes 
a conservar, y mucho tiem
po, sobre todo por los ries
gos de futuro que al PSOE le 
pueden deparar.

-Por el Grupo Socialista 
de Talavera, ¿han pasado 
jíbaros?

-No, la sociología de Ta
lavera es compleja y en Ta
lavera se vive la política de 
una forma compleja. Tengo 
el mejor concepto de los po
líticos talaveranos y de su 
sociedad, porque además de 
compleja es muy activa. Han 
pasado por muchas vicisitu
des en la representación lo
cal desde hace años y creo 
que poco a poco se van aco
modando a un nivel de esta
bilidad política definitiva. 
Talavera ha pasado por un 
ciclo pero ahora ha encon
trado el camino más adecua
do en la medida que el 
PSOE ha entrado en una eta
pa definitiva de asentamien
to, y esto despeja la situa
ción de futuro.

-Por último, ¿qué le hi
zo caer a Corrochano?

-Corrochano no ha caí
do, se ha retirado de una 
carrera dura que tiene el 
partido en Talavera y que 
tenía el grupo municipal. 
Ha sido por cansancio o por 
problemas de adaptación de 
equipos. Si hacemos una 
valoración en un momento 
determinado podemos ver 
que lo mejor es hacer lo 
que él ha hecho. Hay que 
extraer de esa decisión lo 
positivo que pueda tener 
porque me consta que en su 
intención de dejar la res
ponsabilidad de alcalde es
taba también intentar con
solidar la tarea del grupo 
municipal socialista. Inter
pretar lo de Corrochano 
como caída sería una inter
pretación muy corta. Se ha 
apartado provisionalmente 
de la carrera para coger aire 
y seguir corriendo. •

•  IGNACIO ARIZAGA
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pV-^on la llegada del verano, cientos de jóvenes toledanos se dedican a trabajar en las más diversas actividades con el fin de ganarse 
un dinero para pagarse los estudios o, simplemente, de disponer de fondos para sus gastos. Desde camareros, hasta socorristas, 

pasando por «canguros» o animadoras de pista, todo vale. Se trata de «buscarse la vida»...

DESDE CAMAREROS A SOCORRISTAS

Buscarse la vida en verano

Con la época estival, no 
sólo llegan las ansiadas 
vacaciones, muchos jó
venes, en su mayoría 
estudiantes, aprove
chan la demanda de 
empleo que se produce, 
para ganarse un dinero 
extra que les permita pagarse 

los estudios, o, simplemente, 
tener los fondos suficientes 
para «sus vicios». Desde ca
mareros a animadoras de pis
ta, pasando por «baby sit- 
ters» o socorristas, todo vale 
para buscarse la vida durante 
estas fechas veraniegas.

Y es en esta necesidad ur
gente de algunos jóvenes por 
encontrar trabajo donde radi
ca el problema. Según 
CC.OO. muchos empresarios

aprovechan la coyuntura para 
sacar el máximo provecho. 
«La juventud es un colectivo 
bastante desprotegido y poco 
conocedor de la normativa 
laboral», afirman fuentes de 
este sindicato. «Los jóvenes 
son carne fácil para los em
presarios, porque se aprove
chan de la necesidad, y ha
cen un flaco favor a la hora 
de crear empleos estables, 
puesto que los contratados 
eventualmente para los me
ses de verano realizan su la
bor de forma tan eficaz como 
un trabajador con contrato 
indefinido».

®m> DINERO FACIL

Los jóvenes, en una gran

mayoría, no opinan de la mis
ma forma. Para muchos de 
ellos, el verano supone la po
sibilidad de ganar dinero de 
forma fácil. Conchi Prieto, 
por ejemplo, que trabaja de 
animadora de pista en Splash, 
considera que su trabajo es 
una actividad divertida «que 
está muy bien pagada». Con
chi tiene 21 años, estudia 4o 
de Derecho, y su actividad le 
permite pagarse los estudios, 
sin cargar la economía fami
liar, y poder permitirse algún 
que otro capricho. Esta joven, 
además, compagina su trabajo 
con algunos pases de mode
los. De todas formas, con res
pecto a su futuro, Conchi lo 
tiene muy claro: «En cuanto 
acabe mis estudios, pienso de-
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Trabajar con niños, es a juicio de los monitores, muy creativo.

El socorrismo es uno de ios trabajos más típicamente veraniegos.

dicarme exclusivamente a mi 
profesión».

El sector de la hostelería y 
el ocio es el que más canti
dad de jóvenes absorbe. Y si 
no, que se lo pregunten a 
Fernando Val verde, que lle
va varios veranos «haciendo 
de todo, desde trabajar en el 
campo, hasta la hostelería». 
Valverde, que es encargado 
de la terraza Paradise y rela
ciones públicas de la discote
ca Gris, afirma rotundamente 
«que en este mundillo es 
donde más dinero se gana». 
Para este estudiante de 23 
años, que cursa 4o de Empre
sariales, trabajar en verano 
es algo que permite ganar un 
dinero para ayudar a costear
se los estudios y conocer to
do tipo de gente.

Valverde es, además, el 
jefe de otros jóvenes que 
también aprovechan el vera
no para ganarse la vida. Uno 
de los que trabaja con él es

Carlos Atalaya, también es
tudiante de Empresariales, y 
que lleva ya tres años «bus
cándose la vida tanto en in
vierno como en verano». Pa
ra Carlos este trabajo supo
ne una buena ayuda para pa
garse la carrera. Junto a él, 
otros estudiantes se dedican 
a servir copas a cambio de 
un dinero que les viene muy 
bien por diversos motivos. 
Tal es el caso de las herma
nas Baroso, Judith y Betsy, 
estudiantes de 3o de BUP y 
2o de Empresariales respecti
vamente. Pagarse la matrícu
la y los libros es una de sus 
principales motivaciones.

Pero no todos los jóvenes 
dedicados a este negocio lo 
hacen por su gusto o propia 
iniciativa. José Angel Gon
zález, de 24 años y estudian
te de 4o de Psicología, sufre 
en sus carnes las circunstan
cias de que su familia posea 
un negocio. «Yo estaría mu

Los jóvenes son 
«carne fácil» para 
los empresarios, 
según CC.OO.

E l  sector 
hostelero es el 
que mejor paga.

Conchi Prieto, además de trabajar de 
animadora de pista, también realiza pases 

de modelos.

cho mejor tumbado todo el 
día en casa, pero ya sabes, 
cuando hay un negocio fami
liar, pringa toda la familia.» 
José Angel estudia en Ma
drid, lo que no es impedi
mento alguno para que en in
vierno, durante los fines de 
semana, también eche una 
mano en el bar Amsterdam, 
propiedad de sus padres. «De 
todas formas, con lo que sa
que aquí, aprovecharé para 
hacer algún viaje por ahí; el 
año pasado estuve en Cuba y 
éste creo que me iré a Portu
gal o Dinamarca, no sé.»

m m  TRABAJO REFRESCANTE

Uno de los trabajos más 
refrescantes que cualquier jo
ven puede encontrar por estas 
fechas es sin duda el de soco
rrista. A primeros de año, un 
emprendedor joven decidió 
crear una empresa denomina
da Seguridad Organizada de 
Socorristas (SOS) que, según 
Satur, alma mater de la idea 
y que en un futuro no muy le
jano comenzará sus estudios 
de Empresariales, «se creó 
con la idea de poner un poco 
de orden en el descontrol de 
sueldos y horarios existentes 
en esta actividad». Saturni
no Mille, como en realidad 
se llama, lleva su negocio en 
colaboración con otros dos 
socios, José Luis y Manolo, 
ambos de 21 años y también 
estudiantes. Hasta ahora las 
cosas marchan bien y, en co
laboración con el Ayunta
miento, han conseguido colo
car a seis personas en dife
rentes piscinas de Toledo. 
Una de ellas es Laura Ramí
rez, una joven de 18 años 
que piensa estudiar Bellas 
Artes, carrera que no podrá 
cursar en nuestra ciudad, sino 
en Madrid. «Por eso estoy 
trabajando -explica- ya que 
los estudios me van a salir un 
poco caros; además el traba
jo  me gusta, porque tienes 
muchos contactos con la gen
te.» Otro de los jóvenes soco
rristas contratado por esta 
original empresa es Ramón 
Guzmán, estudiante de Ima
gen y Sonido, que afirma que 
trabaja en verano «para no 
tener que pedir dinero a mi 
familia». Ramón compagina 
esta actividad con sus colabo-
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Las«go-gos» también hacen su agosta en verano, aunque su trabajo tas obliga a no 
dejar parar el esqueleto.

raciones como reportero grá
fico en algunos medios de co
municación locales.

m m  OTRAS OPCIONES

También los hay que apro
vechan las vacaciones de vera
no para estar en contacto con 
la naturaleza y, de paso, «sa
carse unas pelas». Son los 
monitores de campamentos 
infantiles, que deciden aislarse 
del mundanal ruido y dedicar
se a la formación de chavales 
en las más diversas áreas. Pero 
no todo es tan idílico como 
pueda parecer a simple vista. 
Estos campamentos, o escue
las talleres, tienen un horario 
realmente espartano, con lo 
que el trabajo se endurece. 
«Es duro, pero divertido; los 
niños dan mucha guerra y a 
veces te gustaría mandarlos a 
casa con sus padres, pero pa
ra mí, que es mi primer año en 
un lugar como éste la expe
riencia está resultando muy 
positiva.» Así opina Lola Pas
cual, de 24 años, que trabaja 
de monitora de cerámica en la 
Granja Escuela de San Pablo.

En similar tono se manifiesta 
su compañero, Paco Gonzá
lez, de 20 años, que en breve 
comenzará sus estudios de in
geniero técnico industrial: «Es 
duro, pero también muy diver
tido y creativo». José María 
Mora, estudiante sevillano de 
ingeniería informática, añade 
algo más: «Esto ayuda a for
marte a ti mismo». Tanto José 
María, como Paco y Lola, 
trabajan para conseguir unos 
ingresos -80.000 pesetas al 
mes- que les permitan pagarse 
los estudios.

Junto a estos trabajos pu
ramente veraniegos se- en
cuentran otros más habitua
les, pero igualmente socorri

dos: como es el caso de tra
bajar de «canguro». Yolanda 
tiene 18 años y pretende cui
dar este verano niños, con el 
fin de poder estudiar. Le gus
taría ser periodista y cree que 
«conseguir trabajo como 
cuidadora de niños aquí en 
Toledo no está nada fácil, 
porque hay mucha compe
tencia; además la gente no 
se fía de la primera persona 
que llega, con lo que tienes 
que buscar bastante para 
poder conseguir algo».

<§X§X§> PRACTICAS DE ESTUDIO

Son también muchos los 
jóvenes que aprovechan el

verano para practicar en des
pachos de profesionales lo 
que será su futura carrera. 
Abogados, periodistas o eco
nomistas buscan, por poco 
dinero, colaborar para apren
der. «Es una buena fórmula. 
Por lo menos acabas cono
ciendo lo que será tu futuro. 
Generalmente no cobramos 
aunque nos dan alguna gra
tificación», afirma Loli, es
tudiante de cuarto de Dere
cho que ha aprovechado el 
verano para trabajar de 
«aprendiz de pasante» en un 
conocido despacho de abo
gados en Toledo.

Otros han terminado la ca
rrera y, con una nómina, ge
neralmente el salario mínimo 
in terprofesional, buscan 
aprender su profesión en al
gún despacho o medio de co
municación. «Nos toca lo 
peor, claro. Lo que nadie 
quiere, pero sabemos que es 
así y no nos importa si 
aprendemos», apunta Pedro, 
periodista licenciado que ha 
venido a Toledo hacer las 
prácticas de verano. «Nos 
suelen dar las peores seccio-

Para que ellos disfruten también 
de vacaciones en el campo.

RESIDENCIA TERCERA EDAD N I G O Y A
(Nuestra Señora de Gracia)

C / La Paloma, 23 - Teléfono 316106 M ascaraque (TOLEDO)

Trato familiar.
Control médico-sanitario. 
Personal especializado. 
Instalaciones adecuadas 
para casos de minusvalías. 
Amplias zonas ajardinadas. 
Comidas caseras elaboradas 
con alimentos
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Barbacoa

D e sd e  las  8  d e  la  ta rd e  
h a s ta  las  7  d e  la  m a ñ a n a

Disco-piscina

Terraza de verano

• La m e jo r  m ú s ic a
en  e l m e jo r  a m b ie n te

• P ista  d e  b a ile
c o n  e fe c to s  e s p e c ia le s

Dirección: Ana Isabel y Gero.

Camino de la Vega, s/n - Los Navalmorales - TOLEDO
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Laura Ramírez cree que ser socorrista te permite tener contacto con la gente.

nes pero aquí aprendo lo que 
nunca me enseñaron en la 
Facultad de Periodismo.»

Otras profesiones no lo tie
nen tan fácil, aunque hacen 
sus pinitos pidiendo prácti
cas, como es el caso de Sara, 
bióloga con su licenciatura 
bajo el brazo desde hace 15 
días que está pidiendo en to
dos los organismos oficiales 
que conoce y sabe que tienen 
competencias en temas me
dioambientales, que la dejen 
ver cómo se funciona y qué 
se hace. «Si tengo suerte pue
do conseguir prácticas unos 
meses. No pagadas, claro. 
Pero si no tendré que hacer 
oposiciones para dedicarme 
a la enseñanza, y, la verdad, 
no me apetece.»

Algunos, los cuales ya 
tienen clientela fija, se dedi
can a las clases particulares, 
aunque el m ercado, este 
año, está saturado.

Son muchos los anuncios 
que se pueden ver en las tien
das de la ciudad, lo que tam
bién ha beneficiado a los po
tenciales clientes, los jóvenes 
que en junio han sido «catea
dos», que han comprobado 
cómo la gran oferta de profe
sorado amateur bajaba los 
precios. Actualmente la hora 
está entre las 1.000 y 2.000 
pesetas, según el número de 
alumnos que se tenga. Estas 
y otras fórmulas se han con
vertido en el «agosto» de los 
jóvenes que intentan, en dos 
meses, conseguir buenos in
gresos que les permitan orga
nizarse sus vacaciones, com
prarse su ropa de marca, al
ternar en las variadas terrazas 
de Toledo y comprarse el ca
pricho del verano. Otros, me
nos gastadores y vividores, 
guardan el dinero para vivir 
un poco mejor su vida de es
tudiante en invierno.

H / \
C onseguir 

trabajo como 
cuidadora de niños 
no está nada fácil, 
debido a que hay 
una gran 
competencia

Un negocio
típicamente
veraniego
Ver una buena película 
al aire libre es uno de los 
ejercicios más 
estimulantes que se 
pueden realizar en esta 
época del año. Toledo 
cuenta con tres pantallas 
de verano: Miradero, el 
Polígono y La Fábrica, 
con una programación 
interesante y variada 
para todo tipo de 
público. Además, los 
precios son populares, 
200 pesetas. Pero pese a 
todo, el invierno sigue 
siendo más rentable que 
la época estival para este 
negocio. «Influye todo 
un poco -asegura J. A. 
Mayoral, gerente de 
estos tres cines- en 
primer lugar, las 
entradas son más 
baratas ahora que en 
invierno, más de la 
mitad, con lo que las 
recaudaciones son 
menores, y, segundo, la 
programación es 
diferente, las películas 
en invierno se 
mantienen más tiempo 
en cartel que en esta 
época, que apenas 
duran un día o un par de 
días.» Mayoral no cree 
que otros negocios, 
como las típicas terrazas 
de verano, sean 
competidores a la hora 
de atraer gente a los 
cines, es puesto que, a 
su juicio, «son cosas 
totalmente diferentes»'.
El gerente de los tres 
cines de verano de 
Toledo afirma, además, 
que sus salas, en esta 
época, se nutren 
fundamentalmente del 
personal que trabaja 
habitualmente en los 
cines de invierno.
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Terraza de verano 
con vistas panorámicas 
de Toledo

ESPECIALIDADES
REVUELTOS
PESC A D O S FR ESC O S DEL DIA  
PERDIZ A LA T O L E D A N A  
C O R D ER O  A S A D O  
PO STRE E SPEC IA L DE LA CASA

Salones para reuniones famliares y empresas

MATERIALES DE C O N S T R U C C IO N :
MATERIALES CERAMICOS. MUEBLES Y ACCESORIOS PARA BAÑO

C R U  S. A.
ERAMICA J. RUIZ. S.A.

ALMACEN Y OFICINAS
Ctra. Alcaudete, Km. 1.600 

Tels.: 81 20 79 - 80 21 20 ■ 82 00 02 
Fax: 81 75 48

EXPOSICION
Avda. Pío XII 

(Esquina Barrio S. Juan) 
Tel.: 81 86 58

.GRIFERIAS 
i SANITARIOS 
AZULEJOS Y GRES

NUEVO CENTRO
Avda. Constitución s/n 

Local 44/45 
Tel.: 82 49 70
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O  Se abre el plazo 
para exponer las 
listas del censo

Diecisiete municipios 
toledanos deberán exponer 
las listas provisionales del 
censo electoral 
correspondiente a la 
revisión del 1 de enero de 
1992 al no haber enviado a 
tiempo a la Delegación 
Provincial la información 
necesaria para la revisión 
censal. Las listas definitivas 
se aprobarán antes del 31 de 
agosto. En cuanto a las 
localidades en las que se 
deberá hacer una nueva 
exposición son Almorox, 
Burujón, Castillo de 
Bayuela, Cazalegas, 
Cobeja, Chozas de 
Canales, Esquivias, 
Fuensalida, Gálvez, 
Gerindote, Madridejos, 
Miguel Esteban, Noblejas, 
Ocaña, Olías del Rey, Villa 
de Don Fadrique y 
Talayera.

SEMANA
Esta semana ha sido trágica 
para Toledo. Un crimen con un 
asesino suelto, y un parricidio 
en Talayera han vuelto a 
provocar la alarma entre los 
ciudadanos que se sienten
inseguros. Algunas_ _ _ _ _ _ _
asociaciones de vecinos, como 
la de Santa Leocadia en 
Toledo van a tratar estos temas. 
Los vecinos quieren saber 
por qué se vende alcohol 
a los menores que con sus 
litronas acampan en las calles, 
o por qué se permite que en 
muchos lugares públicos se 
consuma «coca» sin que 
intervenga la policía.

O  Ingresado por orden judicial
Antonio López Cabeza, vecino de Mora, de 37 años de 
edad tuvo que ser ingresado en la Residencia Sanitaria de 
Toledo por orden judicial ante la insistente negativa de la 
madre y del propio enfermo a ser hospitalizado. Antonio 
López llevaba varios meses encerrado en su casa de la calle 
Romero aquejado de una afección de pelvis que sufría desde 
la infancia y que le obligaba a permanecer postrado en una 
misma posición. El grave deterioro psíquico y físico de 
Antonio según Aquilino Valor, médico de Mora, había 
hecho necesario su ingreso.

O  Villacañas, la localidad manchega más privilegiada

O  “La Misericordia” 
atenderá 
a los estudiantes 
con Seguro Escolar

El día 23 se firmó un acuerdo 
entre la Diputación Provincial y 
el Instituto de la Seguridad 
Social para que los estudiantes 
comprendidos en el Seguro 
Escolar reciban asistencia 
médico-quirúrgica en el 
Hospital Provincial La 
Misericordia. Los requisitos que 
los estudiantes deben cumplir 
para recibir los beneficios del 
Seguro Escolar son: ser menor 
de 28 años y cursar B. U. P,
C. O. U., F. P, estudios 
universitarios u otros estudios 
oficiales, como estudiar en 
el Seminario o en el 
Conservatorio.

Villacañas contará con un parque de bomberos tras la firma del convenio entre la 
Consejería de Administraciones Públicas, la Diputación Provincial y el Ayuntamiento 
de esta localidad. Un parque con el que se beneficiarán 100.000 personas. La localidad 
manchega ha sido una de las privilegiadas de la zona no sólo por el parque de 
bomberos, también por el centro de rehabilitación de toxicómanos que se ubicará allí.
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O  Expulsados seis militantes del PSOE 
en Villa de Don Fadrique

La Ejecutiva Federal del PSOE ha decidido expulsar 
finalmente a seis de sus afiliados de Villa de Don Fadrique, 
entre los que se encuentra el secretario de la agrupación 
local, Francisco Domínquez, tras desestimar el recurso 
presentado por éstos y en el que solicitaban la anulación de 
tal decisión y su readmisión en el partido. Domínguez ha 
criticado duramente la resolución de su partido y ha 
asegurado que el próximo 1 de agosto presentará su baja 
como concejal del PSOE en el Ayuntamiento y su pase al 
grupo mixto. El ex secretario ha señalado, además, la 
decisión de varios militantes de entregar sus carnets en la 
Ejecutiva Provincial en solidaridad con los expulsados.

O IU, dispuesto 
a negociar 
con el PSOE 
un programa 
para Talavera

IU ha reiterado su 
disposición a discutir con el 
PSOE la realización de los 
objetivos que Isidro Flores 
señaló como prioritarios para 
los próximos tres años. 
Aunque es pesimista respecto 
a que se produzca ese 
diálogo, teniendo en cuenta 
la situación creada en el 
Ayuntamiento tras la llegada 
de Isidro a la alcaldía con el 
apoyo de su grupo municipal. 
La coordinadora local de IU 
cree que la situación de 
inestabilidad va a continuar 
durante los próximos meses 
en el gobierno municipal.
Por otro lado el portavoz del 
grupo popular, Emilio 
Niveiro, declaró la 
disposición de su grupo a 
formar parte de la Comisión 
de Gobierno.

O  Tráfico retiró 
el permiso 
de conducir a 
50 conductores 
en Toledo

Cincuenta conductores 
fueron sancionados en 
la provincia de Toledo 
con la retirada del 
permiso de conducir por 
circular bajo los efectos 
del alcohol en los seis 
primeros meses de este 
año. Según la Dirección 
General de Tráfico, 
aproximadamente el 40 por 
100 de los conductores a 
los que les fue retirado el 
permiso de conducir son 
menores de 25 años. 
También es significativo 
el hecho de que la mayoría 
de los conductores a 
los que se les retiró su 
permiso de conducción 
dieron un índice 
superior a un gramo de 
alcohol por litro de 
sangre.

I sidro Flores ya ha empezado a tener sus primeras horas 
amargas en el sillón de Talavera IU le ha llamado a ca
reo. El concejal Nazario Prado no traga con pactar con 
Flores, a pesar de las recomendaciones de sus compañeros 
de coalición en Toledo, que siguen asegurando a la direc
ción socialista que con los pactos postelectorales «van muy 

bien». Cierto es que Talavera es diferente y que allí, desde ha
ce años, son las í'obias entre los políticos las que impiden pac
tos de gobierno. Y así les luce el pelo a los talaveranos.

En Escalona también las fobias han aparecido. Los vecinos 
-no todos- se han levantado en pie de guerra contra un grupo 
de gitanos que habían acampado en el río Alberche. Los veci
nos insisten en que eso no es racismo sino ecología, pero lo 
cierto es que una cosa no tiene que ver con la otra. De hecho, 
los gitanos no son los únicos«sucios» que han acampado en las 
orillas del río Alberche. Hay muchos payos que aprovechan el 
fin de semana para dejar allí sus basuras y el Ayuntamiento 
nunca les mandó la policía ni organizó una huelga general de 
24 horas para que se fueran. ¿Por qué la vara de la justicia es 
tan dura para unos y tan blanda para otros?

Pero no todos los vecinos han querido que los gitanos se fue
ran de Escalona. De hecho algunos aseguraban que dejaban 
«buenos dineros>> (dineros sin raza) en sus tiendas. Algunos in
cluso, dinero en mano, se han pagado una casa en el pueblo. Y 
es que estos gitanos no son los mismos que el año pasado ocu
paron Villamiel. Aquellos iban a trabajar sin contratos en la re
colección del verano, y éstos han salido de Barcelona y Ma
drid (dicen que no pueden volver hasta que acaben las olimpia
das) para veranear en las playas del río Alberche. Llegaron con 
sus Mercedes y BMW, no descalzos, y acamparon donde siem
pre, todo el mundo -payos y gitanos- lo han hecho.

Lleva razón el alcalde socialista de Escalona, Germán Díaz, 
cuando se queja de la inseguridad en la zona del río Alberche. 
Una inseguridad que viene de lejos y que llevó a convertir a las 
urbanizaciones de la zona en cómodos refugios para delincuen
tes. Pero su enfado por el poco caso que en estos temas de segu
ridad presta la Delegación del Gobierno lo ha pagado con una 
raza a la que podía haber aplicado la Ley y no sólo la intimida
ción con la policía y manifestaciones. La ley de todos -payos y 
gitanos- que explica claramente que no se pueden producir dis
turbios, tirar basuras o conducir menores sin carné, principales 
quejas de los escaloneros con respecto a los gitanos. Ahora han 
conseguido que se vayan. El futuro demostrará si hubo racismo 
o no en esa guerra de Escalona contra los gitanos.

Otras fobias -muy diferentes- ha levantado el Pian de Tráfico 
de Toledo. Los comerciantes piden que se cambie, los vecinos 
se mosquean cada vez que tienen que mover el coche, y los con
ductores no saben dónde tienen ahora el ceda el paso. El alcalde, 
Joaquín Sánchez Garrido, se siente abrumado, y él mismo ase
guró a los empresarios de Toledo, con los que se reunió esta se
mana pasada, que se sentía engañado por alguien. El no dio 
nombres del que le había lanzado la «bola» del consenso en tor
no al Plan de Tráfico, pero sí les confesó que iba a estudiar cam
biarlo. Pero si el concejal Calvo Chiva ha recogido las fobias de 
los toledanos por su plan, el ya conocido «Plan Calvo», el porta
voz de los conservadores, Agustín Conde, no fue objeto de las 
fobias de los empresarios pero sí de sus risas cuando se leyó su 
carta excusándose por apoyar el plan de tráfico en el pleno.
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J u a n  López, más
conocido como El Ratón, 

murió a las siete de la 
mañana, desangrado, según 

el informe del forense al 
que ha tenido acceso 

BISAGRA. Juanito recibió 
un golpe con su botella de 

gaseosa en la cabeza, 
encima del ojo izquierdo, y 
un corte en el cuello. En su 
mano, un puñado de pelos 

de su asesino.

Juanito, Et Ratón, fue asesinado con un golpe en la cabeza y un corte en la yugular entre tas cuatro y seis de ia mañana.

CRIMEN DE JUANITO “EL RATON”

Murió a las siete de 
la mañana desangrado

A
n t o l í n  J u a n  L ó p e z
D ía z ,  de 47 años y 
soltero, decidió pasar 
la noche del domingo 
en la verbena del 
Puente de San Martín. 
Allí estuvo tomando 
copas con un grupo 

de amigos hasta las tres y 
media de la mañana, hora en 
la que se le vio por última 
vez vivo. Cuatro horas des
pués aparecía en el interior 
de su coche nuevo, un Re- 
nault-5, matrícula de M a 
d r id ,  con su cuerpo ensan
grentado como consecuencia 
del golpe que tenía en la ca
beza y un corte en el cuello.

Según el informe del fo
rense al que ha tenido acce

so BISAGRA, J u a n ito  mu
rió a las siete de la mañana y 
la causa de su muerte fue 
una hemorragia. En su mano 
tenía pelos, supuestamente, 
de su asesino que después de 
golpearle en la cabeza, enci
ma del ojo izquierdo, con 
una botella de gaseosa que 
J u a n ito  llevaba siempre en 
el coche, le cortó el cuello.

Quince minutos después 
de morir, a las 7,15, su cuer
po fue encontrado por dos 
funcionarios de la Delega
ción de Sanidad que avisa
ron a la Policía. A las 7,25 
minutos llegaba la primera 
patrulla de Policía para in
vestigar el crimen.

Fue su amigo y confiden

te, R a fa e l L ó p e z , dueño del 
bar de la Plaza de la Merced, 
donde él paraba todos los dí
as, el que identificó el cadá
ver y avisó a su padre. El 
Ratón vivía a apenas 100 
metros del lugar donde apa
reció su cuerpo con su pa
dre, octogenario y viudo. Es
te recibió un fuerte shock y 
no reaccionó aunque estaba 
frío como el hielo.

«X§x§> BUSCANDO AL ASESINO

Su muerte ha conmociona
do a todo el barrio de Santa 
Leocadia, donde era muy co
nocido. Sus vecinos le tachan 
de ser un «hombre normal, 
con los vicios normales, el
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Juanito yacía sentado en su coche. Hay indicios de que pudo ser asesinado en otro tugar y trasladado ai lugar donde apareció.

vino y las mujeres», pero sin 
enemigos conocidos. «Tenía 
un carácter a veces difícil 
porque si le molestabas te 
contestaba con algún impro
perio, pero nada especial que 
no hagamos los demás.»

Su cuerpo, dos horas des
pués de ser descubierto, fue 
trasladado por una ambulan
cia de Finisterre al Tanato- 
rio, donde se le practicó la 
autopsia y se le hizo la prue
ba del sida. El miércoles por 
la tarde, las pruebas de la 
autopsia salían para el Insti
tuto Anatómico Forense de 
Madrid en un taxi. Tras el 
estudio de estas pruebas y el 
análisis de sus visceras se 
conocerán las últimas horas 
de la víctima, qué comió y 
qué bebió.

La Policía sigue buscando 
a su asesino. Al cierre de es
tas páginas no había ningún 
sospechoso y la Policía se
guía investigando en el en
torno de la víctima: amigos 
y conocidos.

M ientras su automóvil, 
adquirido semanas antes, era 
minuciosamente examinado. 
En el coche, la ventanilla del 
copiloto estaba bajada, al 
igual que la del conductor, 
Juanito.

En el asiento de al lado su 
chaqueta estaba perfecta
mente colgada y una revista 
y su gorra de la gasolinera

ocupaban el asiento de al la
do, lo que hace pensar que 
éste no estaba ocupado. Na
die vio ni oyó nada. Aunque 
Juanito murió 15 minutos 
antes de que esa calle, la 
cuesta de La Granja se viera 
atestada de funcionarios de 
la Diputación y de Sanidad 
en busca de aparcamiento.

Hasta ahora, sólo una per
sona dice haberle visto en el 
coche antes de que su cuer
po apareciera ya muerto: 
Gregorio, vecino del barrio 
de Santa Leocadia que du
rante años ha recibido trata
miento psiquiátrico. Según 
éste, él vio a Juanito muer
to a las 5,30 horas de la ma
ñana aunque no se atrevió a 
denunciarlo porque tenía 
miedo. Gregorio cuenta su 
historia a todo el que quiere 
escucharla. Este parece ser 
el acontecimiento más im
portante que le ha ocurrido 
en su vida, dice que duerme 
en el banco de la cuesta de 
la Granja porque su madre le 
ha echado de casa, pero na
die le cree. Fue uno de los 
primeros testigos interroga
dos por la Policía.

m r n caso oscuro

El crimen de Juan López
ha sido calificado por la Po
licía como un caso «extra
ño» y «difícil». Aparente

mente no hay motivos para 
que alguien le agrediera tan 
brutalmente y le cortara el 
cuello. Según los que le co
nocen no tenía ningún ene
migo, y dudan que tuviera 
una doble vida, aunque otros 
aseguran que le gustaba visi
tar bares de alterne.

La Policía no termina de 
aclararse sobre cómo ocu
rrieron los hechos, aunque 
dudan que el crimen se co
metiera en otro sitio. Lo más 
probable es que fuera golpe
ado en su propio coche y 
después degollado. Queda 
por determinar si esta última 
agresión se le realizó dentro 
o fuera del coche, aunque 
fuentes policiales aseguran 
que debió golpearle desde 
fuera porque el golpe lo tie
ne en el lado izquierdo.

La falta de un móvil para 
explicar este extraño crimen, 
que ha conmovido en Tole
do, hace más difícil su in
vestigación. Estas dificulta
des han obligado a la juez 
Gema Ocariz que instruye 
el caso a enviar algunas 
pruebas al Instituto Anató
mico Forense para que sean 
analizadas por especialistas. 
Desde el miércoles la juez 
estudia el informe del foren
se, Manuel Picazo, al que 
ha tenido acceso BISAGRA, 
en el que se indican las cau
sas de la muerte de Juan

Semana
negra

Siete personas han 
muerto en la región en la 
última semana de forma 
violenta y, en alguno de 
los casos, se han visto 
implicados familiares 
allegados a las víctimas. 
Las dos primeras víctimas 
mortales se registraron en 
Cuenca, el domingo, 
cuando el taxista Fausto 
Gómez, de 61 años, se 
quitó la vida tras matar 
con una pistola de tiro 
olímpico a su madre de 
81 años cuando se 
dirigían en un taxi a 
Tragacete. Horas más 
tarde, en la mañana del 
lunes, era encontrado 
degollado en el interior 
de su coche Juan López, 
de 47 años.
El martes, el ex guardia 
civil Valeriano Gómez 
se quitaba la vida 
disparándose con una 
pistola y ahorcándose en 
su residencia del Barrio 
de Gamonal de Talavera 
de la Reina.
El miércoles, Valeriano 
Fernández, agricultor de 
San Pedro, en Albacete, 
mató con su escopeta a 
Angel González, de 32 
años, y a Adelino Villar, 
de 57 años, cuando 
presuntamente las 
víctimas estaban robando 
ajos en su finca de la 
pedanía de Aguas 
Nuevas.
El último se producía en 
la madrugada del jueves 
en Talavera, donde 
Adrián González,
mataba a su esposa y 
hería a su hijo, Jesús, de 
gravedad.
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juamto no tema grandes victos, según sus vednos, aunque reconocen que le gustaba 
el vino y las mujeres, «con moderación».

Su padre y  hermana, acompañados de vecinos, mostraron una gran entereza mientras 
esperaban el levantamiento del cadáver.

La hermana de Juanito hablando con el representante de la funeraria que se llevaba 
el cadáver.

López -hemorragia produci
da por la herida del cuello- 
y la hora de la muerte, las 
siete de la mañana.

<§x§x® PARRICIDIO EN TALAVERA

Adrián González, vecino 
de Talavera, de 53 años, ha 
sido detenido tras declararse 
autor de la muerte de su es
posa, Sotera García, de 52 
años, y de las heridas graves 
causadas a su hijo, Jesús 
González, de 27 años. Los 
hechos ocurrieron sobre la 
una de la madrugada del día 
23, cuando Jesús, hijo del 
presunto parricida, llegó a su 
casa situada en el camino de 
Barrago de la Capital de la 
Cerámica, acompañado de 
su novia.

Adrián González, el dete
nido, pidió a la joven que 
fuese a dar de beber a los 
cerdos, momento que apro
vechó para asestar una puña
lada en la espalda de su hijo. 
Este reaccionó y salió co

rriendo, junto con su novia, 
de la casa, logrando parar un 
coche que le trasladó a la 
Residencia Sanitaria, desde 
donde avisó a la Policía, sos
pechando que a su madre po
día haberle ocurrido lo peor.

Cuando la Policía llegó 
encontró a la mujer tendida 
en el suelo de una de las ha
bitaciones sobre un charco 
de sangre y con el cuello 
cortado. Fuera de la casa, 
entre unos rastrojos, fueron 
encontrados, cubiertos de 
sangre, un cuchillo de 20 
centím etros de hoja y un 
machete de 40, los que habi
tualmente se utilizan en las 
matanzas de cerdos.

El presunto parricida no es
taba en la casa, lo que obligó 
a la Policía a realizar una bati
da por la zona que no obtuvo 
ningún resultado. Fue sobre 
las 4,45 de la madrugada 
cuando Adrián González se 
personó voluntariamente en la 
Comisaría de Policía decla
rándose autor de los hechos.

El móvil del crimen es 
también un misterio. Nadie 
comprende por qué Adrián 
agredió a su mujer y a su hi
jo, aunque algunos vecinos 
de la zona afirman que el 
matrimonio no se llevaba 
muy bien y discutían a me
nudo. La familia vivía en 
una casa donde las condicio
nes higiénico-sanitarias, se
gún los vecinos, no eran 
muy buenas.

El hijo, Jesús González.
al que su padre apuñaló des
pués de degollar a su madre, 
se encuentra en estado esta
ble, según fuentes de la Re
sidencia Sanitaria de Tala- 
vera, donde permanece in
gresado. Según el parte mé
dico del gerente del hospital, 
Félix González, el joven tie
ne dos heridas inciso cortan
tes de pronóstico grave pro
ducidas por arma blanca, y 
aunque su estado es grave 
no registra empeoramiento.

•  M.A.H.

Juanito tenía en 
la mano pelos de 
su asesino.

L a  juez Ocariz ha 
enviado las pruebas 
y las visceras a 
Madrid para saber 
qué hizo esa noche.

Juanito murió 15  
minutos antes de 
que le
encontraran.
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¡¡LLEVATELO A CASA POR 8.400 
PESETAS AL MES!!

(FINANCIADO POR CAJA MADRID)

¡JJJfHcr
II

Con

w
T h e  T o t a l  F i t n e s s  C o m p a n y

X-T MASTER
E8001 Sistema de Entrenam iento Cross

a  D isfruta de un entrenam iento , igual que en un 
g im nasio , en la in tim idad  y el con fo rt de tu 
prop ia casa o apartam ento.

o  Cada estación es independiente  de las demás, 
así que puedes entrenar solo o con com pañía.

□ Los 57 kg. am ontonados proveen al press de 
banca 90 kg. de peso a través de un sistem a de 
poleas, perm itiéndo te  entrenar a plena 
capacidad.

□ Los e jercicios incluyen press de banca, 
m ariposas, «pulldow ns», extensión del tríceps, 
encog im ien tos abdom inales, extensión de 
piernas, fem ora l de pie, escalera, remo, 
levantam iento  de piernas, bíceps fem ora l y 
laterales.

WEID
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J
Sánchez Garrido aseguró a los empresarios que se sentía engañado. Agustín Conde remitió una carta a los empresarios 

excusándose por su apoyo ai Plan de Tráfico.

_ oaquín Sánchez-Garrido, alcalde de Toledo, afirmó sentirse engañado a causa de la polémica provocada por la aplicación del Plan 
Winkler, cuando él creía que existía consenso entre fuerzas políticas, comerciantes y vecinos. Tras escuchar las quejas de la Asociación 

de Empresarios del Casco Histórico ha prometido que la Comisión de Urbanismo se reunirá con carácter urgente para estudiar la
suspensión del nuevo plan de tráfico.

CONFESO A LOS EMPRESARIOS QUE SE SIENTE ENGANADO

El alcalde estudia suspender 
el plan de tráfico

e siento engaña
do.» Esas fueror 
las palabras dei 
alcalde, Joaquír 
Sánchez Garri
do, en la reuniór 
que mantuve 
con una repre

sentación de los comerciantes 
del casco que expusieron los 
graves problemas con que se 
enfrentaban desde la entrada 
en vigor del nuevo plan de

tráfico. Sánchez Garrido
prometió estudiar los posibles 
cambios del programa para el 
casco histórico, tras compro
bar que el pretendido consen
so entre las diferentes fuerzas 
sociales, que Calvo Chiva le 
había confirmado, no existía. 
Después de los primeros días 
se ha observado además que 
el volumen de coches que su
ben al casco no ha disminui
do: la filosofía de disuasión

que pretendía el plan no ha 
resultado, en opinión del al
calde, lo que haría necesaria 
su reelaboración.

Los comerciantes han de
nunciado que las nuevas me
didas han quitado las ganas 
de los toledanos de subir al 
casco a hacer las compras, lo 
que ha repercutido en el co
mercio de la zona ocasio
nándole unas pérdidas del 70 
por 100. Las camionetas de
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Los empresarios mantuvieron una reunión en la sede de FEDETO para debatir tos problemas derivados de tas nuevas medidas
de tráfico.

distribución se encuentran 
con los problemas derivados 
del cambio de sentido de ca
lles que les obligan a circu
lar por vías demasiado estre
chas para su dimensión.

Los empresarios han cali
ficado de barbaridad este 
plan que, en su momento, 
aprobaron todas las fuerzas 
políticas. En este sentido, el 
Partido Popular ha mandado 
una carta a FEDETO, firma
da por Agustín Conde, por
tavoz del grupo, justificando 
su posición inicial de apoyo 
al plan, ya que consideraban 
que no perjudicaría a los co

mercios del casco histórico. 
Así, pues, el tema se debati
rá nuevamente en la Comi
sión de Tráfico en la que los 
miembros de FEDETO con
fían para resolver sus pro
blemas, tal y como expresa
ron en una reunión en su se
de a la que acudieron más de 
100 empresarios.

No es eso, sin embargo, lo 
que opina el concejal encar
gado del área, José Luis 
Calvo Chiva, que cree que 
los empresarios quieren que 
primen sus intereses comer
ciales sobre los de la ciudad. 
Calvo Chiva asegura que su

L a  filosofía de 
disuasión que 
pretendía el plan no 
ha resultado, en 
opinión del alcalde.

idea de que el cliente tiene 
que poder llegar hasta la 
puerta de la tienda en coche 
es antigua y sin validez, ya 
que «las calles comerciales 
de las ciudades más Impor
tantes son peatonales»  y 
acusa a los comerciantes de 
«no saber hacer su propio 
marketing» para llenar sus 
tiendas.

ASOCIACIONES DE VECINOS

Las Asociaciones de Veci
nos, por su parte, están reu
niéndose directamente con 
el concejal de Tráfico ya que 
cada una tiene sus propios 
problemas. Las vacaciones 
estivales están retrasando un 
poco el acuerdo de solucio
nes para la gran mayoría que 
discrepan de las nuevas me
didas. José Carrasco, de la 
Asociación de la Mezquita, 
cree que su zona es una de 
las más afectadas por «haber 
bloqueado de sopetón la ciu
dad». Comparte la extendida 
opinión de que no debería 
haberse emprendido «esta 
medida brutal», hasta no ha
ber finalizado el aparca
miento del Alcázar. La calle 
Tornerías ha quedado aislada 
de la Plaza de la Magdalena 
y «el panorama para los co
mercios es deprimente». En 
este sentido, Calvo Chiva 
ha declarado que «esta aso
ciación no representa más 
que a los comerciantes».

Por su parte, la Asocia
ción de Vecinos de la Corni
sa ha hecho llegar sus quejas 
al concejal de Tráfico, ya 
que considera que su zona se 
ha convertido en el punto 
negro del tráfico en Toledo.

Algunas asociaciones pa
recen no ponerse de acuerdo 
entre ellas. Es el caso de la 
Muralla cuyo presidente, Jo
sé Serrano, se lamenta de 
que «las de arriba»  - la s  
asociaciones del centro- no 
han contado con la Federa
ción, en especial la de Santa 
Leocadia «que es la única 
que se beneficia» y que dio 
el visto bueno a un plan que 
no tenía el consenso de los 
vecinos. En la zona de la 
Muralla se ha producido el 
«caos», según Serrano, ya 
que el tráfico de entrada a 
Toledo llega ahora en gran
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Se está estudiando la posibilidad de que FEDER financie las escaleras mecánicas previstas en el Plan Winkler.

medida por la Avenida Ca
rrera. Esto, unido al acceso 
por Doce Cantos, ha forma
do «un pitóte que no hay 
quien lo entienda».

<§XD®EL RECHAZO AL CAMBIO

Es el comportamiento so
cio-psicológico el que pro
voca toda esta polémica, se
gún el concejal José M.a 
Calvo Chiva, al que ningu
no de los anteriores vecinos 
quita lo valiente al haberse 
atrevido con este difícil pro
blema. Lo cortés parece que 
sí lo echa en falta este 
miembro de la corporación 
municipal al que han llegado 
a insultar por la calle por ser 
el responsable de tales follo
nes vi arios.

En su opinión, todos los 
que culpan al Ayuntamiento 
de no seguir las directrices 
Winkler es que no conocen 
el plan del urbanista alemán, 
que nada dice de acabar en 
primer lugar los aparcamien
tos para restringir después el 
tráfico. «No se ha empezado, 
por lo tanto, la casa por el 
tejado, como dicen los em
presarios.» El concejal ense
ña gustoso los mapas del 
plan y explica su distribu

ción en fases de actuación: 
la primera, llamada de ac
ción inmediata y costos re
ducidos, es la que el casco 
histórico está sufriendo des
de hace unos días. El plan 
Winkler pretendía, en princi
pio, peatonalizar Bisagra y 
dejar como calles de subida 
la de Gerardo Lobo, Doce 
Cantos, del Alcázar y el Pa
seo de Recaredo bordeando 
la Puerta del Cambrón, des
de Reyes Católicos hasta la 
Plaza del Salvador. La zona 
central quedaría sin circula
ción. Calvo Chiva asegura 
que el Ayuntamiento «ha si
do más generoso» porque ha 
permitido que la calle de 
Cervantes y la de Gerardo 
Lobo sean de doble sentido, 
hasta que se realicen las 
obras que permitan la aplica
ción del proyecto inicial.

Estas medidas son provi
sionales, repite el concejal, y 
lo que pretenden «no es faci
litar el tráfico, sino disuadir 
al conductor de que suba en 
coche al casco» —intención 
que no parece estar cum
pliéndose-.

En la segunda fase del 
plan, a medio plazo, los 
aparcamientos de Azarquiel 
y el Cambrón estarían tenni-

Las calles 
comerciales de las 
ciudades más 
importantes son 
peatonales.

nados, uno para la zona tu
rística y otro para la admi
nistrativa. Unas escaleras 
mecánicas conducirían des
de el primero a Zocodover y 
desde el segundo hasta la 
Diputación Provincial. Se 
extendería entonces una zo
na verde hasta el Hospital 
Tavera. El casco sería ya pe
atonal y los transportes pú
blicos y los residentes serían 
los únicos en poder circular 
por él. En la tercera fase se 
unirían los dos aparcamien
tos construidos con un túnel 
subterráneo.

Las medidas iniciales que 
se han tomado hasta ahora 
se completarán en septiem
bre con la instalación de par
químetros. Calvo Chiva ex
plica que «el suelo es un 
bien escaso y hay que pa
garlo. Un vehículo no puede 
estacionarse durante ocho 
horas en el mismo sitio im
pidiendo la rotación en el 
aprovechamiento del apar
camiento. Toledo es una de 
las pocas capitales en las 
que no se paga por apar
car».

m m  LA FINANCIACION

La forma de financiación 
es uno de los puntos más 
problemáticos para acometer 
el Plan Winkler. Las posi
bles soluciones que se están 
buscando se concretan en 
dos proyectos. El primero 
afecta a los aparcamientos y 
consiste en la firma de un 
convenio con la Junta de 
Comunidades. Las conseje
rías de Economía y Hacien
da, Cultura e Industria, así 
como el Gobierno Civil po
drían alquilar o comprar par
te de las plazas del aparca
miento del Cambrón, con lo 
que la empresa adjudicataria 
tendría asegurada hasta un 
44 por 100 de la financia
ción.

El segundo proyecto estu
dia la posibilidad de que las 
escaleras mecánicas de acce
so desde los aparcamientos 
al centro sean costeadas por 
FEDER, organismo europeo 
que se ha mostrado muy re
ceptivo ante esta propuesta 
del Ayuntamiento de Toledo. •

•  ANA PEREZ
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Somos los más rápidos y damos la mejor calidad. No basta con decirlo, hay que demostrarlo.
¡NOVIOS! En vuestro reportaje no olvidéis la mejor calidad y el mejor precio.

jflbuebles Jflfoor aleda
F A B R IC A

C / S . M a rc o s , 26  
T e l. 80  80  02  

C o l. P a tro c in io

E X P O S IC IO N  
C / M e d e llín , 10 

T e l. 80  12 65  
T a la v e ra  

d e  la R e ina

• Medalla de Artesano 
distinguido 1973 otorgada 
por S.E. el jefe del Estado.

• Medalla al Mérito en el 
Trabajo, en categoría de 
plata con ramas de roble.

• Primer premio, año 1975, 
en la Feria Internacional 
del Campo, mueble rural,

• Master Internacional de 
Empresas.

Bolsos, Cinturones
y

Complementos
Y todo todo... 

con Estilo Español

DE ESTILO ESPAÑOL 
DIRIGIDO A:

NUESTROS DISTINGUIDOS CUENTES Y AMIGOS (ESTILISTAS)
. . . E s  evidente la necesidad en el mercado de una gran marca 
comercial, no sólo a nivel nacional, cuanto más con proyección 
y prestigio internacional, capaz de plasmar la impresionante 
personalidad de la creación española.
E ST IL O .—Dícese... del carácter especial que da a sus obras el 

artista.
ESPAÑOL. —A toda persona.... nacida o naturalizada en el territorio, 

sea cual fuere su credo, religión ó política.

ESTILO ESPAÑOL
Gregorio Ruiz, 14. TALAVERA DE LA REINA
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ECONOMIA

O  Medidas para el aceite de oliva
La Confederación de Cooperativas Agrarias (CCAE) ha pedido 
al Ministerio de Agricultura que adopte las medidas necesarias 
para frenar la caída que afecta al mercado del aceite de oliva, 
uno de los principales productos que exporta Toledo. Entre las 
peticiones de la CCAE hay que destacar la necesidad de que los 
contratos de almacenamiento sean de carácter indefinido para 
evitar así la saturación del mercado; que el plazo por el pago 
del aceite acogido a intervención sea de 30 días, y, que las 
muestras de calidad se realicen en las propias instalaciones.

O  Videoconferencia de periodistas
Por primera vez, una organización sindical, en este caso 
periodistas, ha celebrado una videoconferencia en la Cámara 
de Comercio e Industria de Toledo. Dicha iniciativa versó 
sobre temas relacionados con la problemática de la profesión 
periodística, tales como el proceso de crecimiento de las 
asociaciones de prensa en provincias donde se carecía de este 
tipo de asociaciones, las resoluciones de la Federación 
Internacional de Prensa (FIP), recién reunida en Montreal y el 
asunto de la inclusión en el Código Penal de la difamación.

O  Referéndum 
en Telefónica

Los trabajadores de 
Telefónica decidirán el 17 de 
septiembre, mediante 
referéndum, si se aceptan o no 
las propuestas de la dirección 
sobre el plan de pensiones de 
la Institución Telefónica de 
Previsión. Telefónica ha 
ofrecido a los trabajadores el 
reconocimiento de los 
derechos suscritos en el 
antiguo plan y 237.000 
millones de pesetas, a cambio 
de que renuncien al seguro 
colectivo que les hubiera 
permitido cobrar a la hora de 
su jubilación dos anualidades 
y dos millones de pesetas 
complementarios.

Lo dice el BBV, banco que, en
cuanto a su volumen de_____
beneficios, es el cuarto del 
mundo: la contribución de 
Castilla-La Mancha al PIB 
español ha sido de los de más 
alto crecimiento de toda España. 
Según este informe, desde 1985 
hasta 1991 la región ha tenido un 
crecimiento de casi un punto por 
encima de la media nacional. Lo 
que no cuenta este informe es 
porqué, pese a todos estos datos, 
nuestra región es la tercera más 
pobre de España. Y la respuesta
puede estar en que la_ _ _ _ _ _ _
reconversión industrial llevada a 
cabo en otras comunidades hizo 
que éstas creciesen durante seis 
años por debajo de la nuestra. 
Ahora nos llevan una notable 
ventaja._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

O  Campaña sobre los temporeros
Con el fin de evitar los problemas ocasionados con los 
temporeros que en estas fechas comienzan a llegar a la 
provincia para trabajar en la recolección de frutas y hortalizas, 
las direcciones generales de Trabajo y Sanidad están llevando a 
cabo una serie de reuniones con FEDETO y asociaciones 
agrícolas para informarles de las condiciones de los contratos 
de trabajo, así como de las sanciones que podrían ser aplicadas 
en caso de vulnerar la normativa vigente. El hecho de que la 
mayoría de los temporeros sean de nacionalidad portuguesa y, 
por tanto, no precisen de un permiso de trabajo, puede provocar, 
según el director provincial de Trabajo, Guillermo Gómez, 
este año una reducción del número de multas.
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CORTE DE ARBITRAJE
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE TOLEDO

LA OPCION MAS RAPIDA, 
ECONOMICA Y  RESERVADA 

AL SERVICIO DE LAS EMPRESAS
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TACHA DE INCULTOS A LOS AGRICULTORES—

L a  política de arranque de viñas en Castilla-La Mancha es criticada por el Ministerio de 
Agricultura en un informe en el que se afirma que «esta política no parece oportuna», ya que «es 
difícil poder imaginar actividades industriales o de servicios que tengan mayor viabilidad futura 
que el vino, el aceite de oliva, ¡as hortalizas manchegas y los quesos y embutidos ibéricos». El 

informe destaca «la escasa preparación profesional» de los dueños de «la mayor viña del mundo».

El Ministerio de Agricultura 
contra el arranque 

de viñas en la reglón

L
as industrias agroali- 
mentarias son las que 
tienen mayor futuro 
dentro del panorama 
económico de Casti
lla-La Mancha, según 
un informe del Minis
terio de Agricultura al 
que ha tenido acceso BISA

GRA. Dentro de estas in
dustrias destaca el vino, el 
aceite de oliva, las hortalizas 
manchegas, los quesos y los 
embutidos ibéricos, de los

que el informe afirmA que 
«es difícil poder imaginar 
actividades industriales o de
servicios que tengan mayor 
viabilidad futura que éstos».

Precisamente con estas 
perspectivas de futuro «no 
parece oportuna una políti
ca de arranque de viñas en 
estas comarcas». La clave 
de la viabilidad radica en la 
relación calidad-precio que 
se puede obtener, aunque pa
ra ello sea necesario mejorar

mucho todo el proceso de 
producción. En el caso del 
vino de La Mancha y Mén- 
trida, «se trata de vinos muy 
alejados de las preferencias 
de los consumidores en los 
grandes mercados de consu
mo, pero será d ifíc il que 
pueda contarse con una ba
se económica de mayor po
tencialidad que dicho vino».

Por tanto, es en la rees
tructuración del viñedo y en 
la modernización de las coo
perativas y de la industria 
vinícola donde debería po
nerse mayor énfasis, explica 
el informe en el que han tra
bajado 14 economistas, so
ciólogos, ingenieros agró- 
monos y estadísticos.

Tanto la política de arran
que como la de reestructura
ción del viñedo ha venido 
propiciada desde la Comuni
dad Europea. En lo relativo 
a la reestructuración, desde 
1987 se han abordado 45 
proyectos en toda la región, 
que afectan a 10.000 hectá
reas de viñedo, en su mayo
ría, viñas dentro de las deno
minaciones de origen Valde
peñas y Mancha. Desde en
tonces hasta 1996 se destina
rán 9.000 millones de pese
tas a estos proyectos, según 
informaban en la Consejería 
de Agricultura.

Los problemas a los que 
ha de hacer frente el sector 
vinícola son ampliamente 
conocidos: el año pasado, 
por ejemplo, el 60 por 100 
de la producción estuvo des
tinada a la destilación, y del 
que se produce para vender,
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se hace básicamente a granel 
y apenas se controlan los 
circuitos de venta.

Datos muy ilustrativos 
que aparecen en el informe 
de Agricultura se refieren a 
la escasa preparación empre
sarial de la mayor parte de 
los envasadores. Se calcula 
que el 45 por 100 de las bo
degas cooperativas manche- 
gas carecen de gerente, y un 
67 por 100, o no lo tienen o 
el que tiene carece de cual
quier tipo de formación.

La conclusión que extraen 
los expertos es que la situa
ción del sector vitivinícola 
«podría considerarse como 
muy favorable ante el futuro 
si se logra una adecuada re
lación calidad-precio que 
permita competir en el mer
cado europeo». Añade que 
ello «obliga a efectuar una 
profunda modificación de 
estructuras, tanto producti
vas como comerciales» y 
asegura que «se trata de una 
de las más claras oportuni
dades de la agricultura».

El olivar es otra de las al
ternativas de futuro, aunque 
el informe reconoce que en 
el caso de la aceituna de La 
M ancha «es marginal por 
motivos climatológicos». Las 
limitaciones de este cultivo 
radican en la rigurosidad de 
las temperaturas mínimas.

El cerdo ibérico y todos 
sus derivados goza también 
de buenas perspectivas, aun
que «es urgente que se re
suelvan los problemas sani
tarios de la peste porcina 
africana». Dentro también de 
la ganadería, el ovino dispo
ne de bastantes posibilidades, 
sobre todo las ovejas man- 
chegas, desde la creación de 
la Denominación de Origen 
de Queso Manchego. Sin em
bargo, «en todos los casos, 
los problemas de comerciali
zación y apertura de nuevos 
mercados frenan el desarro
llo de economías que pueden 
ser saneadas en el futuro».

m ®  SECANO

Frente a esta bonanza de 
productos muy característi
cos de la zona, hay otros que 
no disfrutan de tan buen por
venir. «El futuro es muy poco 
favorable en las zonas de los

El queso manchego da buena salida a la leche de oveja manchega desde la creación 
de la denominación de origen.

Los cereales y el 
ganado vacuno no 
tienen muy buenas 
perspectivas 
dentro de la 
economía 
regional.

L a  escasa 
densidad de 
población y la 
poca cualificación 
empresarial son 
dos problemas 
añadidos.
secanos cerealistas, plante
ándose también serios pro
blemas de futuro en algunos 
aprovechamientos de rega
dío y en algunas actividades 
ganaderas convencionales, 
sobre todo el ganado vacu
no». Ello produciría una dis
minución de la superficie de
dicada a la actividad agraria.

En general, los productos 
regulados por la interven
ción pública, como es el ca
so de la leche o la carne de 
vacuno, no parecen tener 
mucho porvenir, y ello por
que la política agraria comu
nitaria se está decantando 
por apoyar una producción 
ganadera dependiente de las 
superficies de forrajes y de 
pastos, y ante estas condi
ciones, la ganadería manche
ga poco tiene que hacer.

El factor humano es clave 
para el desarrollo de la eco
nomía regional, y en este 
sentido se advierten dos cir
cunstancias negativas. Por un 
lado la escasa densidad de 
población -C iu d a d  Real 
cuenta con 24 habitantes por 
kilómetro cuadrado y Toledo 
supera escasamente los 30- y 
por otra la poca cualificación 
profesional de los trabajado
res y empresarios del campo. 
Por tanto, se apunta que la 
necesaria «modernización 
técnico-productiva sólo es 
viable, y además es conse
cuencia inevitable, de una re
moción en profundidad que 
atienda básicamente el capi
tal humano y organizativo». •

•  B. JIMENEZ

El agua que 
se llevan

Uno de los factores 
que limitan el 
desarrollo económico 
de la región es la 
escasez de agua. En 
unos casos por 
«infraestructuras 
hidráulicas con 
grandes carencias, al 
tiempo que el trasvase 
Tajo Segura atraviesa 
la región para ir a 
regar tierras 
murcianas». En otros 
casos se trata del 
desaprovechamiento 
de los propios recursos 
hidráulicos, «dada la 
importancia del gran 
acuífero subterráneo 
que recorre la región», 
y que en el informe se 
apunta como posible 
solución a los 
problemas de regadío. 
Añade, sin embargo, 
«que cualquier 
inversión debe ser 
objeto de un detenido 
análisis económico y 
financiero riguroso» y 
que cualquier 
aprovechamiento 
alternativo del campo, 
como campos de golf 
o turismo rural, 
también requiere agua. 
El informe es 
optimista en cuanto a 
los servicios ligados a 
la economía del ocio, 
la forestación e 
industrias forestales y 
en general a los 
requerimientos de 
conservación de la 
naturaleza. En este 
sentido los expertos 
indican que «casi todo 
está por hacer».
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L a  Comisión Ejecutiva de la Caja de Castilla-La Mancha ha 
aprobado parte del nuevo organigrama de la Entidad. En este se 
busca salida a los tres directores generales desaparecidos por la 

fusión y se reparten entre las provincias la Entidad. Este reparto ha 
levantado la voz de alarma entre los trabajadores de Toledo que no 
quieren ser trasladados, aunque la Entidad niega que se vaya hacer 

a pesar de tener presupuestados 300 millones para ello.

NUEVO ORGANIGRAMA 
DE LA CAJA REGIONAL

300 Millones 
para el traslado 

délos
trabajadores

andalio de Cas
tro, Samuel M ar
tínez y Raúl Mo
lina, ex directores 
generales de Ca
ja  Toledo, Caja 
Albacete y Caja 
Cuenca, respec

tivamente, ya han sido re
colocados en el nuevo or
ganigrama aprobado por la 
última Ejecutiva de la Ca
ja de Castilla-La Mancha. 
Sus nom bram ientos co 
mo nuevos directores gene
rales adjuntos ha permitido 
la distribución de los dife
rentes departamentos de la 
Entidad por las tres p ro
vincias protagonistas de la 
fusión, Albacete, Cuenca 
y Toledo.

El primer reparto de la 
fusión fue la Presidencia, 
que recayó en Albacete y 
la ocupó Fernando Novo. 
Toledo se quedó la Direc
ción G eneral y colocó a 
Francisco H ernanz. Des
pués se repartieron las vi
cepresidencias, una para 
Toledo, que impuso al su- 
perconcejal del A yunta
miento de Toledo, Roberto 
López y otra para Cuenca,

que ocupa el ex presidente 
de la Entidad conquense, 
Angel Alvaro.

El organigrama ha segui
do con los tres ex directores 
generales que nadie sabía 
donde ubicar. Sandalio de 
Castro, ex director general 
de Caja Toledo, se convierte 
en el nuevo director general 
adjunto del área técnica y de 
personal. Además de llevar 
directamente el departamen
to de métodos e informática. 
Castro, veterano trabajador 
de la desaparecida Caja To
ledo ocupará este cargo has
ta su jubilación prevista para 
dentro de un par de años.

Samuel Martínez, ex di
rector general de Caja Alba
cete, es ahora nuevo director 
general adjunto del área de 
comercial, marketing, inver
siones, central de riesgos y 
recuperación de activos.

Otro ex director general, 
el de la Caja de Cuenca y 
Ciudad Real, Raúl Molina, 
es nombrado director gene
ral adjunto del área finan
ciera y administración; gru
po financieros y la interven
ción y central de servicios 
generales.

Francisco Hernanz y Sandalio de Castro los únicos que saben de momento donde están y
donde van.

m m  REPARTO SALOMONICO

Este reparto de los depar
tamentos de la Caja de Cas
tilla-La Mancha entre las 
tres provincias que firmaron 
su fusión mantiene a la plan
tilla de la Entidad en alerta. 
La distribución es para mu
chos sinónimo de traslados 
forzosos, mientras la Enti
dad niega cualquier política 
de traslados y que estos se 
realizarán sólo si los trabaja
dores lo piden y lo desean.

Según el nuevo organigra
ma en Toledo sólo se queda 
el área técnica, personal e 
informática, mientras que 
A lbacete se lleva todo el 
área comercial y parte del 
área financiera con el depar
tamento de Inversiones y la 
central de riesgos. Es Cuen
ca, la que parecía la peor pa
rada, la que acapara el resto 
del área financiera, con el 
departamento de inversio
nes, el grupo financiero, el 
de administración y la inter
vención y central, además de 
los servicios generales.

Este traslado de áreas y 
servicios ha hecho a los tra
bajadores de Caja Toledo 
preguntarse por su futuro. 
«¿Si desaparece el departa
mento dónde vamos a traba
jar?» Las dudas surgidas han 
obligado a la dirección de 
Caja Toledo a explicar este

reparto. De momento, y para 
evitar más confusión, retiró 
el organigrama aprobado en 
la Comisión Ejecutiva por 
que, dijeron, «tenía algunas 
incorrecciones». Posterior
mente han anunciado que el 
traslado de áreas no significa 
quitar en Toledo servicios, 
ya que en cada central habrá 
departamentos dependientes 
de las áreas que han sido re
partidas entre las tres pro
vincias.

Pero las explicaciones no 
parecen suficientes a los tra
bajadores que afirman que la 
promesa de no trasladar a 
nadie a los sindicatos para 
que firmaran la fusión con la 
urgencia que el PSOE impu
so no será cumplida. «Cuan
do esto se enfríe, veremos», 
afirman. Mientras se pregun
tan porqué, si no hay inten
ción de trasladar a nadie, se 
han presupuestado cerca de 
300 millones de pesetas para 
ese tema.

Fuentes de la Entidad han 
asegurado a BISAGRA que 
ese dinero será destinado a 
apoyar económicamente a 
los trabajadores que volunta
riam ente decidan irse a 
C uenca o A lbacete . Esa 
«ayuda económica» se con
cretaría en el tema de vi
vienda y situación familiar. •

•  M. A. H.
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José Luis Lurueña

Lista de Bodas
C/ Armas, 2 Colombia, 19

R e s id e n c ia  3 ~ £d ad  

C risto  d el Olvido

La alegría 
de vivir.

■ Asistencia 
médico-sanitaria.

■ Personal 
especializado 
en la atención
a la tercera edad.

■ Platos apetitosos 
recién cocinados.

■ Juegos variados en 
amplios jardines, 
petanca, etc.

■ Gimnasio.
■ Horticultura.

Urb. San Sebastián 
C / Sauce, 168-169 

Villamiel (Toledo)
Tel. (925)79 30 16.

(A 17 km. de Toledo por la carretera de Avila)

■ Plazas limitadas para personas validas, seniles 
e inválidos no encamados.

■ Mixtos y matrimonios.
■ Régimen abierto.
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PERFILES

BUENAS PERSPECTIVAS PARA LA CONSERVA DE MALPICA
La Agrícola Conservera de 
M alpica, una de las 
principales exportadoras de 
tomate de la región, 
mantiene unas excelentes 
expectativas de cara a la 
campaña de 1992. El año 
pasado, esta empresa, 
propiedad del Duque de 
Arión, exportó nueve

millones de kilos de este 
producto, por valor de unos 
600 millones de pesetas, y 
las perspectivas para este 
año son, según fuentes de 
esta entidad, «mantener el 
nivel del 91, ya que a 
nosotros, particularmente, 
la crisis actual no nos 
afecta demasiado».

EXITO DE LA FERIA
DEL CAMPO DE MANZANARES
La Feria Agrícola de 
Castilla-La Mancha ha
celebrado su XXXII edición 
con un notable éxito, dados 
los resultados. La mayor 
novedad de esta edición de la 
Feria Regional del Campo y 
de Muestras celebrada en 
Manzanares ha sido el 
adecentamiento del recinto 
para el que el Ayuntamiento 
manzanareño ha gastado 20 
millones de pesetas y ha 
contado con un presupuesto 
de 18 millones de pesetas.

INAUGURADO EL MUSEO 
DE PRODUCTOS 
DE CASTILLA-LA MANCHA
El pasado jueves ha sido 
inaugurado en Toledo el 
Museo de Productos de 
Castilla-La M ancha, bajo 
la organización de 
Prucaman, y cuya finalidad 
es la promoción de los 
productos agroalimentarios 
que se producen en nuestra 
región. El museo, en el que 
tienen cabida productos dé 
50 empresas, estará ubicado

en la Puerta del Cambrón, 
ya que, según el presidente 
de la entidad organizadora, 
Miguel López Yunta, «es
un lugar ideal por ser paso 
obligado de los turistas que 
visitan nuestra ciudad», la 
tercera en organizar, tras las 
experiencias de La Rioja y 
Asturias, una muestra de 
este tipo.

SEGUROS SOLISS SIGUE APOSTANDO POR EL DEPORTE
La empresa aseguradora 
Seguros Soliss junto al 
equipo de ciclismo, cuyo 
patrocinio ha supuesto para 
la fiima el desenvolso de una 
fuerte suma de dinero, ahora, 
con el objetivo de consolidar 
al equipo de balonmano BM 
Seguros Soliss en la máxima 
categoría nacional de este

deporte, ha contratado los 
servicios de Miguel Angel 
Sastre, técnico de 
reconocido prestigio. La 
directiva sigue trabajando en 
la configuración de una 
plantilla que consiga 
consolidar al equipo en la Ia 
División del balonmano 
español.

ACEITES TOLEDO 
PODRIA TRIPLICAR 
SUS EXPORTACIONES
Aceites Toledo S.A., una 
de las empresas líderes en 
el sector oleícola nacional 
y compuesta por capital 
exclusivamente español, 
lleva exportados, en el 
primer semestre del 92, 
1.650.000 kilos, lo que 
supone unos 496 millones 
de pesetas. Fuentes de la 
empresa que dirige Juan 
Rubio estiman que, de 
mantenerse este nivel en 
las ventas al exterior, los 
ingresos podrían rondar 
los 1.000 millones de 
pesetas, con lo que se 
triplicaría la cantidad 
ingresada el año anterior.
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M O N T A J E S
ELECTRICOS

ELECBEL.S.L.
Teléfs.: 761516-77 02 41 • Calle Minas, 1 • TORRIJOS (Toledo)

* Sistemas de telefonía para 
viviendas y automóviles

* Electro-bombas * Purificadores de aire 1 Acumuladores * Alarmas
* Iodo tipo de material eléctrico
* Iluminación en general (lámparas, 
focos, estudios de Iluminación)

¡N O  SE AGOBIE ESTE VERANO!
Disponemos de la más amplia gama 

de acondicionadores para combatir el calor
CONSOLAS ■ MURALES ■ APARATOS DE VENTANA ■ CONJUNTO MULTI-SPLIT

P 'fM

energía \
A  a nueva 

(?atc¿accid«E 3A R A
E M IC A

T4RIF4 N /CTURNfc. A ir w ^ e J J L
ACONDICIONADORES DE AIRE

PC 88 M PC 286 M

SOLUCIONES COMPLETAS
-  O R D E N A D O R E S  D E  S O B R E M E S A

-  P O R T A T IL E S  

- F A X

-  R E D E S  L O C A L E S

Ordenadores de sobremesa EUITII1 ATA"
A utovía M adrid-Toledo, km 63,3UU 
N ave n.9 3ó
Teléfono 35  36  0 0  - Fax 35  36  02  
4 5 2 8 0  OLIAS DEL REY (Toledo)
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H  AVERIA EN EL TORCON:
EL AGUA SABE MAL

Como ya ha ocurrido en 
alguna otra ocasión, una 
avería en los canales del 
pantano del Torcón ha 
provocado un trasvase de 
sus aguas al embalse de 
Guajaraz que embalsa a 
Toledo. La causa de que 
en los últimos días el 
agua tenga un sabor tan 
desagradable son las 
algas del Torcón, aunque 
no ha perdido su 
potabilidad.

B  JULIO IGLESIAS 
ACTUARA EN TOLEDO

Emiliano García-Page,
concejal de Festejos, 
presentó la programación 
de las fiestas de la Virgen 
del Sagrario que tendrán 
lugar del día 14 al 20 de 
agosto y para las que se 
empleará un presupuesto 
de más de trece millones 
de pesetas. La gran 
sorpresa ha sido la 
contratación de Julio 
Iglesias por 40 millones 
de pesetas de los que el 
Ayuntamiento pagará 
cuatro millones y el resto 
provendrá del taquillaje.

SIETE DIAS TOLEDO
S LAS OBRAS 

DEL AYUNTAMIENTO
Con motivo de las obras 
en las Casas
Consistoriales, ha vuelto a 
resurgir la vieja polémica 
sobre la excesiva rigidez 
con que el Ayuntamiento 
y la consejería de Cultura 
estudian las reformas que 
los vecinos del casco 
intentan realizar en sus 
casas. El Ayuntamiento, 
sin embargo, ha demolido 
tres edificios que 
colindaban con su 
inmueble.

■  FEDER: MIL MILLONES 
PARA DEPURAR EL TAJO

El alcalde de Toledo,
Joaquín Sánchez Garrido, 
viajó a Bruselas donde se 
reunió con representantes de 
FEDER -Fondo Europeo 
para el Desarrollo Regional-, 
para aprobar la financiación 
de las dos depuradoras que 
se instalarán en el río Tajo, a 
la altura del polígono y en la 
zona de Lavaderos. De los 
2.200 millones que costará el 
proyecto, mil serán aportados 
por FEDER y hasta un 
máximo de mil por la Junta 
de Comunidades. Del 
porcentaje que le 
corresponde pagar al 
Ayuntamiento, un 25 por 
100, se hará cargo la empresa 
adjudicataria de las obras.
- o o o --------------------------

I I  NUEVA BIBLIOTECA PARA 
EL TEATRO DE ROJAS

M .a Angeles Calvo 
Cirujano anunció el 
presupuesto -550.000 
ptas.- para la creación de 
una biblioteca para el 
Teatro de Rojas, que se 
instalará en el Cafetín. 
Asimismo, se ha 
establecido un sistema de 
bonos para jóvenes, la 
tercera edad y los grupos 
con descuentos de hasta el 
50 por 100.

- o c o
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Para s e g u ir  c re c ie n d o ...

Punto de Venta para Supermercados, 
Perfumerías, Tiendas Confección, 
Repuestos, Deportes, Bricolage, 
Boutiques, Restaurantes, Hoteles, 
Librerías, Farmacias, Ferreterías, etc.

Instalaciones Profesionales
basadas en equipos 

multiusuarios.

Desarrollo de Aplicaciones: 
Distribución.

Venta detall con Scanner. 
Concesionarios de Automoción. 

Bodegas Cooperativas Vinícolas. 
Servicio de Asistencia Técnica

San Juan, 30 - Tlf.: 18-13-18 y 
18-16-73. Quintanar de la Orden 

Delegación de:

Terminales Portátiles
para recogida de datos 
procesos y transmisión.

M A N C H E G A  D E

la informática profesional

El radiador funcional actual y 
económico, en aluminio. URALITA

Ctra. Toledo-C uenca s/n - Tf.: 925-14.05.36 - Fax 925-14.05.75 45350 NOBLEJAS (TOLEDO)

Grupo termodoméstico 
de alto rendimiento

Empresa líder en el sector 
de fontanería, calefacción, 
saneamientos y accesorios.

Líneas puras.
Los diseños más 

avanzados en griferías, 
muebles, accesorios 
de baño y sanitarios. 

Pensados para alcanzar 
el máximo grado de 

funcionalidad y belleza.
DISTRIBUIDOR 

EXCLUSIVO DE:
PORSAN
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SIETE DIAS
■  APARECE MUERTO CON 

UN TIRO UN EX GUARDIA 
CIVIL DE EL GAMONAL

En esta semana Talavera 
ha sido escenario de varios 
sucesos. El primero de ellos 
fue protagonizado por Y. G. 
M. de 67 años de edad y 
vecino de El Gamonal, 
hallado muerto con una 
herida de bala en la sien 
derecha con agujero de 
salida por la sien izquierda. 
Y. G. M., ex guardia civil, 
tenía además una soga atada 
al cuello. El cadáver fue 
encontrado por el sobrino 
de la víctima en una huerta 
de la calle Caleruela. Por 
otra parte dos individuos, 
vecinos de Alcaudete de la 
Jara fueron detenidos 
como presuntos autores de 
un delito de agresión e 
intento de violación en la 
persona de M. C. H. M.

a  CINCUENTA Y TRES 
MILLONES 
PARA LA IGLESIA 
DE SAN PRUDENCIO

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha
autorizado en materia de 
Educación y Cultura el 
gasto de 53 millones de 
pesetas para la 
rehabilitación de la Iglesia 
de San Prudencio. El 
convenio será suscrito con 
el Ayuntamiento de la 
Ciudad de la Cerámica. 
Talavera había expresado 
en varias ocasiones su 
malestar por el poco dinero 
que se le había mandado 
para rehabilitar su 
patrimonio mientras que en 
Toledo se estaban gastando 
cientos de millones en el 
«Toledo a plena luz».

' t Á L f t / Z R Á

m NOMBELA, DECLARADA 
ZONA NO NUCLEAR

La denominación de «zona no 
nuclear» referida a Nombela 
fue aprobada en la última 
sesión extraordinaria de la 
Corporación de esta localidad. 
Según el alcalde de Nombela, 
Alejandro Martín, «la 
denominación de zona no 
nuclear no implica nada, 
salvo lo que no sea bueno 
para el municipio». Los 
vecinos se han movilizado 
varias veces para pedir que en 
la finca de El Berrocal no se 
instale un cementerio nuclear.

- o o o --------------------------

■  GRAN PARTICIPACION 
EN LA SEMANA 
DE IBEROAMERICA

Los vecinos de Navalcán 
se volcaron en la Semana 
Iberoamericana. Unas 1.500 
personas se reunieron 
en la Plaza del 
Ayuntamiento con motivo 
del acto institucional que 
cerraría el acontecimiento. 
Sixto López, presidente 
de la Asociación 
de Alcaldes para el V 
Centenario del 
Descubrimiento de 
América, se mostró muy 
satisfecho con el desarrollo 
de la Semana 
de Iberoamérica.

-O O O

I I  MEJORADA HOMENAJEO 
A CARCHENILLA

Mejorada quiso rendir un 
homenaje al que fuera su 
alcalde, José Antonio 
Carchenilla que murió a 
temprana edad. La práctica 
totalidad de los vecinos y el 
actual alcalde, Pablo 
Blázquez, se concentraron en 
el Ayuntamiento y en la 
piscina de la localidad para 
descubrir unas placas 
conmemorativas alusivas al 
paso de Carchenilla por 
Mejorada.
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■  CENTENARIO DE LA ABUELA DE BUENASBODAS

M agdalena López Fernández celebró el pasado miércoles 
su centenario en la localidad de Buenasbodas. La abuela, 
como cariñosamente se la conoce, tiene una memoria 
envidiable aunque, como es natural, algunas cosas tarda 
en recordarlas. Magdalena ha sido madre de 10 hijos 
de los que viven 7, 31 nietos y 37 biznietos. El mayor 
de sus hijos, Bonifacio Fernández, tiene en la actualidad 
81 años.

- o o o - -----------------------------------------------------------

■  MISA Y BAILES PARA EL SABADO

Los actos de celebración, aunque tuvieron lugar el pasado 
miércoles organizados por su familia y la entidad local 
menor de Buenasbodas, se volvieron a repetir este sábado 
con una misa para continuar con una limonada y convite 
para todo el pueblo. En colaboración con la Consejería de 
Educación y Cultura tuvo lugar la actuación del grupo de 
coros y danzas Aranzuque de Guadalajara, cerrándose de 
esta forma las actividades previstas por el centenario de 
M agdalena.

E l orden  
a lfa b é tic o

calía de caer en mis manos la novísima y volu
minosa guía de teléfonos, que precisamente
por sus más de 1.100 páginas está siendo mo 
tivo de los comentarios más variopintos; unos 
que dicen que hay que ver cómo hemos creci

do y que parecemos una región de las de verdad y otros 
más apegados a la tradición, echan de menos aquellas 
guías provinciales mucho más manejables, en lugar del 
mamotreto que ha resultado al haber juntado las cinco pro
vincias en un solo volumen.

Claro que el comentario más sustancioso, que he escucha
do sobre la controvertida guía, me lo realizaba un compañero 
de trabajo muy dado a buscarle el sentido jocoso de todo lo 
que acontece a su alrededor, y así nada más llegar el reparti
dor de las nuevas guías a la oficina me dijo: «Jefe le luis fija
do que a poco dejan a Talayera fuera de la nueva guía de te
léfonos; de 1.100 páginas que tiene este libróte, nos lian co
locado nada menos que entre la 1.005 y la 1.054».

Cuando quise aclararle que eso se debía a un orden pu
ramente alfabético, me replicó, «sí, sí ya me lo supongo, 
pero no sé cómo se las arreglan para que al colocarnos en 
cualquier orden dentro de la región, siempre nos toca via
jar en el vagón de cola, hasta en esta ocasión, con el orde
namiento alfabético nos lian jugado una mala pasada».

Mi compañero, y amigo en cuestión, debe encuadrarse 
entre los que no les ha caído bien el nuevo listín telefónico, 
y siguió dándome la matraca sobre el mismo asunto, dicién- 
dome: «Jefe, he llegado a la conclusión, después de repa
sar la guía telefónica, de que en Castilla-lM Mancha debe 
tener una gran importancia el orden alfabético y para de
mostrártelo te voy a enumerar unos sencillos ejemplos: Al
bacete y Ciudad Real son las primeras que aparecen en la 
guía y según unos datos que se publican en la misma, en 
estas dos ciudades se pueden cursar estudios de más de 30 
especialidades universitarias. A continuación viene Cuen
ca que a pesar de su reducido número de habitantes, tam
bién se pueden llegar a estudiar hasta 10 carreras de ran
go universitario. Le sigue Toledo, que por su excepcionali- 
dad de capital regional, le han otorgado un número de es
pecialidades similar al de Cuenca, lo cual es un éxito, te
niendo en cuenta su orden alfabético. Guadalajara ni te lo 
miento porque entiendo que es un caso perdido, fíjate que 
han renunciado a la Universidad y a la Caja castellano- 
manchega y hasta el Ayuntamiento y la Diputación se han 
hecho del PP. Para finalizar y como demostración palpable 
de la importancia del orden alfabético, repara en Talayera, 
que al aparecer, en ultimísimo lugar, dispone de cero facul
tades universitarias, lo que viene a corroborar mi tesis».

Confieso que ante tan abrumadora exposición de datos 
he llegado a dudar sobre la importancia del dichoso orden 
alfabético, pero ante el temor de nuevos «ataques» de mi 
«compa», he decidido guardar bajo llave las nuevas guías 
y seguir funcionando con las antiguas, pues ya saben que 
ojos que no ven...
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■  MURIO EL PRIMER 
ALCALDE DEMOCRATICO 
DE LOS NAVALUCILLOS

El pasado día 21 falleció 
en Los Navalucillos,
Juan Ramos. Este 
hombre, que fue el primer 
alcalde de la democracia 
en dicha localidad, supo 
ganarse la simpatía y el 
respeto de su pueblo, 
hecho que quedó reflejado 
en las más de 3.000 
personas que asistieron 
al sepelio.

BTOTANES YA TIENE 
NOMBRE DE CALLE 
EN MADRID

En el último pleno de la 
Junta de distrito de 
Villaverde se aprobó el 
poner el nombre de 
Totanés a una calle de 
Madrid y concretamente 
dentro de la ciudad de 
Los Angeles. La iniciativa 
partió en el mes de febrero 
de Emilio Martínez, vocal 
en dicha Junta y casado con 
una vecina de Totanés, y 
del alcalde de dicha 
localidad, Alberto Ataña. 
La calle, que llevará el 
nombre del pueblo 
toledano, comienza 
en Virgen de los 
Desamparados y termina 
en Arechevaleta.

■  CONCENTRACION 
NACIONAL DE MOTOS 
EN LOS YEBENES

Este domingo se celebra 
en Los Yébenes la 
I Concentración Nacional 
de motos Montes de 
Toledo organizada por la 
peña Amigos de la Moto 
de esta localidad. La 
reunión comenzará con 
un buen desayuno para 
seguir después con 
una ruta turística por 
varias localidades de la 
zona. Dentro de las 
actividades para la cita 
también se incluyen 
unas pruebas de 
aceleración y lentitud.

0
SIETE D IA S MONTES

■  EL OBISPO DE 
NAVAHERMOSA PRESIDIO 
LAS CONFIRMACIONES

Juan Santa Cruz,
recientemente nombrado 
obispo en Guadix (Granada) 
y natural de Navahermosa 
fue el encargado de presidir 
las últimas confirmaciones 
celebradas en esta localidad. 
Unos 30 chicos de 
Navaherm osa recibieron el 
sacramento de manos de Santa 
Cruz. Numerosas personas 
asistieron en la iglesia 
parroquial de San Miguel 
Arcángel al acto litúrgico.

- o o o - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
■  AJOFRIN CON LA TERCERA 

EDAD DE MAZARAMBROZ

Los ancianos de 
M azaram broz pudieron 
disfrutar de lo lindo el 
pasado fin de semana con 
un espectáculo variado a 
cargo de la Asociación de 
Padres de Alumnos de 
Ajofrín. Rondalla, bailes 
por sevillanas, dirty dance 
hasta una representación 
teatral - Las aceitunas, de 
Lope de R ueda- 
formaron parte de este 
programa cultural del que 
no sólo se benefició la 
tercera edad. En el 
parque de M azaram broz se 
dio cita todo tipo de 
público. Orgaz también 
estuvo en la cita con un 
sainete.

- o o o - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
H  CAMPEONATO PROVINCIAL 

DE NATACION EN CUERVA

La piscina municipal de 
Cuerva será sede durante 
los primeros días de 
agosto del campeonato 
provincial de natación.
En estas pruebas 
participarán los finalistas 
de la campaña «aprender 
a nadar» que se viene 
celebrando en varias 
localidades de la provincia. 
En total estarán 25 pueblos 
de la zona.
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a  PRESENTADA LA GUIA DE 
VERANO EN QUINTANAR

Ya se ha presentado en 
Quintanar de la Orden la
Guía de Verano cuyo 
objetivo es ofrecer una 
serie de consejos para que 
los que van a disfrutar de 
las vacaciones lo hagan 
sin problemas.
Transportes, agencias de 
viajes, alojamiento y todo 
tipo de recomendaciones 
son los puntos de esta 
guía que puede ser 
adquirida en la Oficina 
Municipal de Información 
al Consumidor.

■  VIVIENDAS SOCIALES EN 
PUEBLA DE ALMORADIEL, 
CAMUÑAS Y DOSBARRIOS

De las 52 solicitudes 
presentadas en el Centro 
de Servicios Sociales de 
Puebla de Almoradiel 
para pedir la concesión de 
una vivienda social, 20 
personas han sido las 
afortunadas. En la elección 
se han seguido criterios 
económicos y se ha 
procurado que los elegidos 
estén a punto de formar 
una familia. Por otra parte, 
en Dosbarrios fueron 
entregadas otras 20 
viviendas. También en 
Camuñas, se han 
entregado las llaves de 13 
de las 15 viviendas que se 
van a repartir.

«C E N T R O  DE ATENCION 
A T0XIC0MAN0S 
EN VILLACAÑAS

La Junta de Comunidades 
tiene previsto construir en 
Villacañas un centro de 
atención a toxicómanos 
que podría ser abierto el 
próximo mes de 
noviembre y atendería 
los casos de la zona 
de La Mancha.
Los gastos de la creación 
del centro, de la puesta en 
funcionamiento y de 
mantenimiento correrán a 
cargo de la Junta de 
Comunidades y del 
Ayuntamiento de 
Villacañas.

SIETE DIAS M A 1 J  C jüA

te te

M.s

- o o o
■  TROFEO DE FERIAS 1992 

EN QUINTANAR

Los habitantes de 
Quintanar viven estos días 
la emoción de seguir de 
cerca el campeonato 
de fútbol sala Trofeo de 
Ferias 1992. Un total de 
13 equipos, repartidos en 
cuatro grupos, participan 
en la competición, de la que 
ya se han disputado varios 
encuentros.
El partido de la final se 
jugará a mediados de agosto. 
El equipo Alto Losar, en la 
foto, es uno de los que 
participan, y está formado 
por varios amigos que 
afirman que lo importante no 
es ganar, ya que sólo 
esperan, «no quedar los 
últimos».
- o o o

■  NUEVA ORDENACION DEL 
TRAFICO EN QUINTANAR

Durante estos días se está 
llevando a cabo en 
Quintanar de la Orden
una nueva ordenación del 
tráfico, realizada en dos 
fases. Se están instalando 
las señales en las calles 
afectadas, para más tarde 
señalizar la calzada con una 
máquina diseñada para ello. 
Un total de 6 calles se verán 
afectadas por el cambio de 
sentido, mientras que otras 
11 sólo podrán ser transitadas 
en un único sentido.

Bfl REUNION DE LA ASOCIACION 
AUSENTES, POR LA 
AMISTAD DE VILLACAÑAS

La Asociación Ausentes, 
por la Amistad se reunió en 
Villacañas para planear y 
comentar los distintos actos 
a los que se podrá asistir 
durante la celebración de las 
fiestas, que comenzarán el 9 
de agosto y finalizarán el día 
13. La asociación, formada 
en un 85 por 100 por 
residentes de fuera del 
pueblo, se reencuentra cada 
año en ocasiones señaladas.

—̂ p ~i ¡ B H p
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■  GAS PARA LA COMARCA 
DE LA SAGRA

La Delegación Provincial 
de Industria y Turismo de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha en 
Toledo, ha autorizado la 
construcción de las 
instalaciones de la primera 
fase de la red de 
distribución de gas natural 
para usos industriales en la 
comarca de la Sagra. La 
longitud en las 
conducciones de esta 
primera fase será de 49.020 
metros y discurrirá por 
Yeles, Panroja, Añover de 
Tajo, Cobeja, Villaluenga 
de la Sagra, Yuneler, 
Esquivias y Borox.

■  COGIDA EN YUNCLER
Las fiestas de Yuneler en 
honor a la Virgen del 
Carmen concluyeron con 
un susto, causado por la 
cogida que sufrió el torero 
San Juan, cuando estaban 
lidiando el segundo toro de 
la novillada. San Juan 
recibió una cogida en el 
bajo vientre que le provocó 
una herida limpia, de 12 
centímetros en dirección al 
bazo y al hígado, sin 
afectar al peritoneo. El 
torero fue operado en la 
misma plaza por el doctor 
Carlos Riquelme y 
ayudado por Francisco 
Martín, concluida la 
operación San Juan salió a 
pie de la plaza, quedando 
todo en un susto.

□  OLIAS SIN PROBLEMAS 
DE AGUA

Los vecinos de Olías del 
Rey, este verano no 
tendrán que sufrir 
restricciones de agua 
como venía ocurriendo en 
años anteriores para ello, 
el Ayuntamiento ha 
invertido 250.000 pesetas 
en mejoras. Entre otras 
destacan la recuperación 
de un pozo que estaba 
abandonado desde hacía 
mucho tiempo. Con el 
agua de este pozo se podrá 
regar el parque y rellenar 
todos los días la piscina.

SIETE DIAS SAGRA-TORRUÓS

■  LA PUEBLA DE M0NTALBAN
Acaba de concluir sus fiestas en honor al Cristo de la Caridad. Las fiestas comenzaron con el 
pregón, que este año corrió a cargo del secretario del PSOE regional, Juan Pedro Hernández 
Molto y con la proclamación de la reina y damas de las fiestas 1992. Con motivo de estas fiestas 
se han celebrado numerosos actos que aseguraron al diversión durante toda la semana. Caben 
destacar el encuentro de bandas de música en el que actuaron la Banda Municipal de Almoradí 
(Alicante), la Banda Municipal de Corral de Almaguer y la banda de la asociación musical 
Maestro García Torino de la Puebla de Montalbán, y el festival taurino, donde destacaron, Juan 
Antonio Espió, Fernando Lozano y Rafi Camino. El alcalde de la localidad, Juan José 
García destaca la importancia de estas fiestas, aunque no quiere que se olvide que este invierno 
se ha recuperado la festividad que hace honor a la patraña del pueblo, la Virgen de la Paz.
—OOO--------------------------------------------------------------------------------------- -------------------

■  PISCINAS PARA FUENSALIDA Y BURUJON
El consejero de Educación y cultura Juan Sisinio Pérez Garzón, inauguró la piscina municipal de 
Fuensalida. Las obras de construcción de esta piscina han supuesto una inversión de 27 millones de 
pesetas que han sido financiados por la consejería de Educación y el Ayuntamiento de la localidad. 
Así mismo la delegada de Educación y cultura Pilar Amigo inauguró junto con el alcalde de 
Burujón la piscina de ésta localidad. La construcción de ambos recintos se enmarcan dentro de la 
política iniciada por la consejería de Educación de dotar de piscina pública a las localidades de más 
de 750 habitantes, que no las tuviesen.
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e X P O  T E X T I L

Gran superficie de venta textil. 
Oferta permanente de Jerseys. 

Toda la moda a su alcance.

¡Precios sin competencia!

Ctra. Madrid-Ciudad Real, Km. 96,500 
Tf.: 925-38-03.75 

45100 Sonseca (TOLEDO)
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C ie n to s  de gitanos, ricos y venidos de los barrios periféricos de Madrid y Barcelona, acampan estos días en la ribera del río 
Alberche. Algunos escaloneros, alarmados ante lo que ellos consideran una invasión, han firmado un documento de protesta, 

mientras que otros prefieren que los calés gasten sus millones en el pueblo.

El pueblo de Escalona 
expulsa a los gitanos

Los gitanos 
que acampan 
en el Alberche 
son ricos 
y no lo ocultan.

esde hace años la ri
bera del río Alberche 
se convierte en el lu
gar de veraneo de 
c ien tos de g itanos, 
que llegan a Escalona  
para pasar el día e in
cluso la noche, y que 

terminan acampando en el 
lugar. Este año, sin embar
go, los vecinos del pueblo 
han tomado la iniciativa an
te lo que consideran «una 
situación inaguantable», 
porque los que vienen este 
año son ricos, y no todos 
los vecinos están dispuestos 
a dejar pasar la oportunidad 
de hacer «su agosto». Por 
otra parte , el alarde de 
grandes coches e importan
tes sumas de dinero intran
quiliza a más de uno en la 
población. A través de un 
escrito difundido por la lo
calidad, a iniciativa de al
gunos comerciantes, los es
caloneros quieren llamar la 
atención sobre el se n ti
miento de «invasión» que 
se está propagando por el 
pueblo. Pero el principal 
problema, eje de todas las 
demás quejas, es que el tu
rismo en la zona ha men
guado considerablemente, 
porque donde hay gitanos, 
los payos no se atreven a 
poner el pie. Miembros de 
la familia S erra n illo , re
gentes del quiosco que está 
situado al lado del río, co
mentan que en cuanto una 
familia gitana, que suelen 
ser muy num erosas, se

Familias gitanas en las playas del rio Alberche.

sienta a una de las mesas 
del quiosco, los payos reco
gen sus cosas y se van, por
que se sienten intimidados. 
Para los S e r r a n illo , que 
tratan constantemente con 
los gitanos, dentro de esta 
raza se puede encontrar de 
todo, pero reconocen que 
algunos son violentos, so
bre todo cuando beben. 
«Los jóvenes -com enta la 
m adre, que ha regido un 
merendero durante más de 
20 años- ya no son como 
los Montoya o los Heredia 
de entonces, con quienes 
incluso teníamos una buena 
amistad.»

<§XfX§> SE PROHIBE ACAMPAR EN 
LA RIBERA DEL ALBERCHE

Una de las primeras medi
das que el Ayuntamiento to
mó para paliar de alguna for
ma la tensión que se vive en 
el pueblo, fue dictar un bando 
el pasado día 17 en el que se 
prohibía la acampada en la 
zona, pero hasta el momento 
no ha surtido mucho efecto. 
Cada noche, parejas de la Po
licía Municipal bajan hasta el 
río para despejar la ribera, y 
siempre se encuentran con las 
reticencias de unas familias 
que preguntan, enfadadas, por 
qué se les trata como a los lo-
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Los vednos de Escalona firman el manifiesto contra el comportamiento de los gitanos

Los concejales del Ayuntamiento apoyan en el momento de leer el manifiesto.

bos, si ellos, precisamente, no 
han robado ni han hecho mal 
a nadie. Para el alcalde, Ger
mán Díaz, se trata de que to
dos cumplan las leyes, sin ex
cepciones. Aunque los que 
acampan son sólo los gitanos, 
y algunos ya han decidido, 
cuando cae la noche, dirigir
se a pueblos cercanos como 
Hormigón para dormir.

Los agentes de la Policía 
Municipal, que son seis, se 
sienten, en palabras del al
calde, frustrados, porque los 
gitanos «no se rigen por las 
leyes que ellos tienen que 
hacer cumplir». En alguna 
ocasión ya se ha producido 
algún incidente violento, co
mo cuando hace unos día los 
agentes bajaron para advertir

a los gitanos que tenían que 
marcharse, y fueron los poli
cías los que tuvieron que sa
lir «con el rabo entre las 
piernas», ante la creciente 
hostilidad de la familia que 
no quería irse. Uno de estos 
policías, acalorado por la si
tuación y por las diversas 
amenazas que todos han re
cibido, afirma que éstos que 
vienen aquí son todos unos 
delincuentes, fichados en las 
grandes ciudades, y prove
nientes de los barrios perifé
ricos de Madrid y Barcelo
na. Incluso un vecino de la 
localidad opinaba, muy en
fadado, que con todos los 
acontecimientos en Sevilla, 
B arcelon a  y M adrid , «lo 
que limpian de allí nos lo

traen aquí. Porque nosotros 
somos bolos».

m m  LOS ESCALONEROS,
A LA HUELGA

La situación ha llegado a 
tal extremo que los vecinos 
de Escalona convocaron un 
paro general para el jueves 
día 23, para demostrar así su 
respulsa a esta situación, 
que, según ellos, no se pue
de tolerar. Algunos vendedo
res ambulantes, a favor de 
que se haga un día de huel
ga, no estuvieron de acuerdo 
con el día elegido porque los 
jueves es cuando se hace el 
mercadillo y el paro les per
judica directamente. Uno de 
estos vendedores asentía:

«de acuerdo, yo no voy a 
montar mi tenderete, pero 
como algún comercio abra 
se va a enterar». Y el pro
blema es que algunos esta
blecimientos no están muy 
de acuerdo con que se eche a 
los gitanos, porque al fin y 
al cabo, ellos hacen un gran 
negocio con el dinero que 
los gitanos derrochan, pa
gando incluso precios el do
ble de altos que los payos. 
Aunque eso sí, algunas gita
nas, nos informa la dueña de 
un supermercado, esconden 
bajo las faldas todo lo que 
pueden, aunque ella afirma 
que no se puede quejar del 
trato que recibe, entre otras 
cosas, porque Ies trata con 
mucho respeto por el miedo 
que les tiene.

Muchos vecinos se pre
guntan de dónde sacan los 
gitanos tanto dinero como 
tlel que hacen alarde, ya que, 
según ellos, «esta gente no 
trabaja». Todos comentan 
que no es raro encontrar a 
una familia gitana que quiera 
comprar un chalet en el pue
blo y se saque del bolsillo 
seis, siete o hasta diez millo
nes de pesetas. Tampoco es 
difícil verles conducir poten
tes Mercedes o BMW y la 
«chulería y prepotencia» de 
estas gentes es algo que les 
molesta. Pero lo que menos 
soportan los escaloneros es 
que las leyes no se apliquen 
igual a payos y gitanos y se 
enfadan cuando muchachos 
de 16 años conducen furgo
netas sin, evidentemente, 
carnet de conducir, y nadie 
les dice nada; pero es que to
dos los payos del pueblo, por 
prejuicios, fundados o no, les 
tienen miedo. La Guardia Ci
vil hasta el momento no ha 
hecho nada porque, según 
algunos, tienen miedo de 
verse implicados en una si
tuación que pueda ser tacha
da de racista.

®€XD PERDER LOS PAPELES

Lo que más preocupa a 
Germán, el alcalde, es que el 
ambiente se enrarezca y que 
alguien pueda perder los pa
peles y suceda una desgracia. 
Por ello, él ha delegado res
ponsabilidades, haciéndole 
saber al gobernador civil de
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Germán Díaz, el alcalde, opta por las decisiones rápidas.

Toledo, Daniel Romero, có
mo están los ánimos en el 
pueblo. Además, el alcalde, 
que también habla como in
dustrial y vecino de Escalo
na, opina que si el Estado tie
ne unos medios que utiliza le
gítimamente para reprimir si
tuaciones complicadas, puede 
hacerlo también con los gita
nos, por muy colectivo mar
ginal que sea. Y esta posición 
firme del alcalde ya la de
mostró cuando, el pasado 18 
de julio, ante la llegada masi
va de gitanos que celebraban 
el día de su patrón bautizán
dose en el río, cortó los ca
minos que conducen a la zo
na. Pero los gitanos, que co
nocían un camino distinto, 
lograron entrar, mientras 
que los del pueblo no pudie
ron acceder a la ribera.

Como posible respuesta a 
los problemas que se han 
planteado este verano en Es
calona, algunos vecinos, in
cluido el alcalde, afirman que 
lo mejor que se puede hacer 
es presionar para que de fuera 
les envíen más medios, ya

que se sienten indefensos. 
Por otra parte, una mujer de 
raza gitana, que se encontra
ba pasando el día en el río 
con su familia, reclamaba la 
vigilancia de unos guardas 
que puedan llamar la aten
ción a los que no se compor
ten bien, porque «no todos 
somos iguales, y tampoco es

justo que a todos se nos tra
te como delincuentes».

Es un complicado proble
ma, agravado por falta de un 
representante gitano que 
pueda hacerse oír por los de 
su raza. Pero, de momento, 
el futuro no es optimista. •

•  MAR QUESADA

Algunos vednos 
no se muestran 
de acuerdo con 
echar a los gitanos, 
porque dejan 
mucho dinero.

L l  alcalde 
se muestra firme 
ante la «invasión» 
de los gitanos.

Los habitantes 
de Escalona no 
perdonan que 
las leyes 
no se apliquen 
igualitariamente 
para todos.

Avda. Reyes Católicos, 20 C / Ramón y Cajal, 65 C /Juan Urbieta, 3 SONSECA
Teléfono 38 22 52 Teléfono 38 04 91 Teléfono 38 09 56 - Fox 38 04 91 TOLEDO

DECORACION ROBERT MADRID, S.A.
BOISSERIE, DESPACHOS Y COMEDORES A MEDIDA EN CLASICO
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AL SERVICIO 
DE SU JARDIN
Proyecto e instalaciones 
de riegos automáticos 
para jardines y zonas 
deportivas.

Carretera de Madrid, II 
28300 ARANJUEZ (Madrid) 
Tfno.: (91)891 02 34 - 891 12 75

Venta y servicio 
técnico de toda 
clase de maquinaria 
y herramientas

Muebles 
de jardín 
y decoración  
de exteriores

Arrabal de San Lázaro, 15 
43500 OCAÑA (Toledo) 

Tfno.: (925) 13 00 12

RUIZ & BERNARDO
MOBILIARIO Y DECORACION

VENTA DE MUEBLES 
Y TRABAJOS A MEDIDA

Exposición: Tres Hermanos, 20. Tel.: 38 07 58 
Fábrica: Camino dei Rey, 4. Tel.: 38 27 28 
45100 SONSECA (Toledo)

LAM PARAS-APLIQUES
S O B R E M E S A
Hacemos tamaños especiales 

por encargo.
Iluminación en pasos 

para Cofradía.

J^ai7ifiaia± J K  onzó
I  E r A D D I # "  A

J o s é  M " G ó m e z , 6  y  7  
T e l f 1. : 9 2 5 - 4 7 . 0 0 . 9 3  
C a m u ñ a s -T O L E D O
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L a  pavimentación de 
algunas calles es motivo de 
polémica entre un grupo de 

vecinos de Mora que 
desean que las arreglen con 
hormigón y no con asfalto 

como pretenden desde el 
Ayuntamiento. Las 

tensiones se han agravado 
en estos últimos días y los 
vecinos están dispuestos a 

paralizar las obras.

Los vecinos de varias calles de Mora se oponen a que el alcalde 
las pavimente con asfalto.

LOS VECINOS DISPUESTOS 
A PARALIZAR LAS OBRAS

Polémica 
en Mora por la 
pavimentación 
de las calles

L
a pavimentación de 
varias calles de M o
ra ha puesto en con
tra del equipo de go
bierno, encabezado 
por su alcalde, V a
le n tín  B ra v o  a un 
grupo de vecinos de 
esta localidad que se oponen 

a que las calles Fabiola, 
Agrícola Rodríguez, Isaac 
Peral y Calvario se arreglen

en las condiciones «impues
tas» por el alcalde, es decir, 
«mediante contrata con una 
empresa privada y con aglo
merado en caliente o lo que 
es lo mismo con asfaltado».

El tema se arrastra desde 
el pasado mes de febrero 
cuando en un pleno se pre
sentaron para aprobar los 
proyectos de 25 calles. No 
hubo forma de llegar a un

acuerdo, el Grupo Popular 
defendió la conveniencia de 
utilizar asfaltado y contratar 
con la empresa privada, IU 
consideró que lo adecuado 
sería contratar con la empre
sa pública como ya se había 
hecho en la anterior corpora
ción y pavimentar con hor
migón por ser un material 
más consistente.

mm INCIDENTES

Desde entonces hasta aho
ra, las tensiones se han 
intensificado y durante la 
reunión que tuvo el alcalde, 
Valentín Bravo, con los ve
cinos de M ora para explicar 
el primer año de gestión mu
nicipal ya hubo algunos inci
dentes, precisamente entre 
algunos de los afectados que 
creen que les están engañan
do. Pero los momentos de 
más tensión se vivieron a ra
íz de la adjudicación de las 
obras y la autorización a la 
empresa contratada para que 
dieran comienzo las mismas. 
Desde entonces un grupo de 
vecinos está dispuesto a im
pedir la pavimentación y si 
es necesario procederán a la 
expulsión de la maquinaria 
de las m encionadas vías. 
«Quien sufre las consecuen
cias son los vecinos» apun
taba J u stin o  J im én ez  ya 
que a su juicio con asfaltado 
dura ocho o diez veces me
nos. Por lo pronto 115 veci
nos han planteado un recur
so de reposición.

m m  INTERESES POLITICOS

El alcalde de esta locali
dad, Valentín Bravo expli
caba que el hecho de utilizar 
aglomerado no significa que 
la obra sea poco consistente, 
«si se hace con hormigón y 
se hace mal tampoco dura
rá». En cuanto al tema de la 
empresa privada, V alentín  
aseguraba que el metro sal
dría a 5.200 pesetas -s i  no 
hay aumento de obra- frente 
a las 8.000 del año pasado 
contratando con la empresa 
pública.

Para Valentín Bravo de
trás de toda la movida están 
intereses políticos de IU y 
nada más. Sin embargo para 
Isidoro Vegue, concejal de
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Izquierda Unida en esta lo
calidad, cree que quien real
mente está politizando el 
asunto es el propio alcalde, 
«la actitud de Valentín Bra
vo está caracterizada por 
un autoritarismo».

m m  OBRAS ILEGALES

V a len tín  B ravo  por su
parte no entiende como des
pués de aprobarse en pleno 
los proyectos y después de 
exponerlos y concluir el 
tiempo sin reclamaciones 
-por lo que se consideraban 
aprobados definitivamente-, 
ahora los vecinos recogen 
firmas para que se cambien. 
Por su parte, Vegue explica
ba que es totalmente ilegal 
que sin haberse resuelto los 
recursos presentados por los 
vecinos se autorice el co
mienzo de las obras, «éstas 
no deben ejecutarse sin ha
berse determinado la apor
tación económica de los 
vecinos. Además existe un 
recurso de reposición que 
aún no ha sido debatido en 
la Corporación Municipal».

Y a pesar de que los veci
nos «están en pie de guerra» 
y continúan manteniendo su 
postura de no dejar pasar a 
las máquinas, el alcalde de 
esta localidad Valentín Bra
vo también se muestra firme 
a la hora de mantener su 
postura, «la Corporación es

El grupo municipal de IU se opuso desde un principio a que las obras fueran realizadas por la empresa privada y con asfalto.

tá defendiendo la legitimi
dad de los acuerdos. En de
mocracia no tiene valor que 
un 20 por 100 de los vecinos 
se opongan cuando todos los 
demás lo ven bien». Según 
Valentín Bravo de un total 
de 393 vecinos afectados por 
estas obras tan sólo un cen
tenar se oponen.

•  VICTORIA JIMENEZ

O egún  los 
vecinos el 
hormigón 
es un m aterial 
más consistente.

A lgu nos  están  
dispuestos a 
impedir
la pavimentación 
y expulsar la 
maquinaria.

Tan to  desde el 
PP como desde IU 
se habla 
de intereses 
políticos.

La opinión pública de Mora está dividida entre ios que quieren asfalto y los que quieren 
hormigón.

51
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #238, 26/7/1992.



F e r n a n d o  Garrido, aficionado del equipo toledano de fútbol 
sala Caja Toledo, recibió un petardazo en el oído cuando asistía 

a uno de los encuentros del equipo. La exposición le causó 
la ruptura del tímpano y una larga convalecencia.

Ahora, un año después del accidente, el damnificado exige 
responsabilidades, al Patronato, a la Liga Nacional de fútbol sala 

y al Caja Toledo.

Reclama 19 
millones al 

Caja Toledo, 
por el estallido 
de un petardo

Fernando pide responsabilidades al Caja Toledo, al Ayuntamiento, al Patronato y a la Liga 
Nacional de fútbol sala de su accidente.

E
l 4 de mayo de 1991, 
Fernando G arrido, un

aficionado del equipo to
ledano de fútbol sala Ca
ja Toledo, recibió un pe
tardazo en un oído cuan
do presenciaba uno de 
los encuentros del equi

po. La explosión le ocasionó 
la ruptura del tímpano entre 
otras lesiones, que obligaron 
su traslado a la residencia 
donde fue asistido rápida
mente. Una vez que Fernan
do Garrido fue dado de alta 
tras casi un año de convale
cencia, hizo una reclamación 
presentando una demada por 
escrito al Ayuntamiento, al 
Patronato Municipal de De
portes, a la Liga Nacional de 
fútbol sala y al Caja Toledo, 
exigiéndoles responsabilida
des y una indemnización de 
19.800.000 pesetas por las le
siones sufridas.

Para José M anuel Pérez 
Carrasco, abogado de Fer
nando, tanto el Ayuntamien
to, como el Patronato, como 
la Liga o el Caja Toledo son 
responsables directos de lo 
ocurrido por varias razones: 
el Ayuntamiento, por ser el 
propietario del polideportivo 
donde se juegan los encuen
tros del Caja Toledo, tiene la 
obligación de poner medidas 
para que no ocurran hechos 
de este tipo, el Patronato por 
ser una sección del Ayunta
miento de la que depende to
do el personal del polidepor
tivo, y la Liga por ser la or
ganizadora del campeonato 
oficial. Pero todos se pasan 
la bola yendo a parar todas 
las acusaciones al equipo del 
Caja Toledo por tener éste el 
recinto alquilado.

Pero lo que no ha tenido 
en cuenta el Ayuntamiento,

ni el Patronato, ni la Liga es 
que la ley obliga a que todos 
los organismos del deporte 
adopten medidas de seguri
dad que impidan que ocurran 
hechos de este tipo, al igual 
que está prohibida la venta 
de bebidas alcohólicas en es
tos recintos. En todos los 
centros deportivos de nuestra 
ciudad se han estado ven
diendo bebidas con alcohol y 
se han estado arrojando pe
tardos hasta que la pasada 
primavera, el estallido de un 
petardo causó la muerte de 
un niño en el estadio barce
lonés de Sarriá.

F ernando sufrió fuertes 
lesiones en el tímpano que le 
han causado dolores muy 
agudos en el oído, vértigos y 
le hacen tener una sensibili
dad especial, además ha es
tado bastante tiempo reali
zando su actividad profesio-
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Vicente Nieto, presidente del equipo de fútbol sala Caja Toledo.

nal de forma limitada, y no 
ha podido ejercer su afición 
favorita, cantar, son éstas las 
razones por las que pide tan
ta indemnización, algo abu
sivo para el Caja Toledo.

Para Julio , delegado del 
Caja Toledo, la responsabili
dad no es del equipo de Vi
cente N ieto, «aunque tal y 
como van las cosas, todos 
están escurriendo el bulto y 
va a recaer sobre ellos. Un 
responsable tiene que haber, 
pero el Caja Toledo no es. 
El equipo no se puede poner 
en la entrada del polidepor- 
tivo e ir registrando los bol
sillos de todos los que entren 
en el recinto para ver si lle
van o no petardos, se puede 
controlar que no metan pa
los o botes, pero un petardo 
se mete en cualquier sitio».

Tampoco está de acuerdo 
el Caja Toledo con la indem

nización que pide el damni
ficado, pues piensa que es 
desorbitada. Según haremos 
de libros escritos por peritos 
en medicina sobre secuelas 
que producen las lesiones, 
como el Manual de Barema- 
ción del Daño Corporal, la 
lesión de Fernando está ta
sada en dos millones de pe
setas, bastante menos de lo 
que él pide.

Para el Caja Toledo tam
poco está muy claro quiénes 
fueron los que arrojaron el 
petardo, para algunos fueron 
trabajadores de la fábrica de 
V icen te  N ie to , pero para 
otros, fueron los propios ami
gos de Fernando, que al ver 
que los obreros de Vicente 
estaban tirando petardos y 
tracas les pidieron una y tal 
vez fuera ésta la que le hirió.

Pero esto no es verdad, 
los Bravos, que es la peña

con la que Fernando habi
tualmente suele acudir a vel
los partidos del Caja Toledo, 
está formada por un grupo 
de amigos íntimos de Javier 
Llorente, ex jugador del Ca
ja  Toledo, y de A n g e l 
L óp ez, suelen acudir con 
asiduidad a ver los partidos 
de la Liga, pero jamás han 
tirado petardos ni han reali
zado ninguna acción violen
ta.

El accidente que sufrió 
Fernando ha sido el prime
ro que ha ocurrido en uno de 
los centros deportivos de 
Toledo, esperemos que sea 
el último y que el Ayunta
miento, el Patronato, o la Li
ga pongan las medidas ade
cuadas para que la próxima 
temporada no ocurran he
chos de este tipo. •

•  ANA CUARTERO

Toledo no está muy
claro quiénes 
arrojaron el 
petardo.

E l  accidente ha 
sido el primero 
que ocurre en los 
centros deportivos 
de Toledo.
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SOCIEDAD

C  Mala suerte
Carlos Collado, conocido 
en los ruedos como El niño 
de La Taurina, parece 
instalado en la mala suerte 
últimamente. Tras hacerlo 
más que discreto en Madrid 
ahora ha sufrido una cornada 
en la plaza de toros de Quito 
(Ecuador) con motivo de la 
corrida de las Américas. 
Collado se vio en el 
percance cuando realizaba 
un quite. Esperemos que lo 
que la suerte le ha quitado se 
lo devuelva.

Insistimos para los navegantes 
despistados. Un camarero tiene 
que ser necesariamente 
simpático. Hasta tal punto
están los conceptos_ _ _ _ _ _ _
relacionados que decir_ _ _ _ _
«camarero simpático» tendría
que equivaler a «nieve_ _ _ _ _
blanca». Aunque la mayoría de 
los profesionales de la barra 
parecen ser conscientes del 
aserto hay un grupillo que no
practica la guerra. Sirven como 
si hicieran un favor o como si 
el cliente hubiera ido al sitio a 
mirarle la cara a él. Algunos 
han pagado su soberbia
teniendo que cerrar el garito y 
poniéndose a trabajar por 
cuenta ajena. Que los demás se 
llenen los ojos con el ejemplo.

O  Se casó Luis Cobos
El popular director de orquesta de Campo de Criptana, 
Luis Cobos, es actualidad por un doble motivo. En primer 
lugar, ha contraído matrimonio con Angel, a la que estaba 
unido desde hacía varios años. Por otra parte, el director 
manchego ha sido elegido como director musical de la 
Paralimpiada 92, evento del que, además, compondrá el 
himno oficial, para el que Cobos ya está buscando melodía 
«que exalte el afán de competición.

I Concurso de Pop- 
Rock de Quintanar
Imperio del Rock Naciente, 
de Villasequilla, fueron los 
ganadores del primer 
concurso de Pop-Rock Villa 
de Quintanar, celebrado 
recientemente y al que se 
presentaron cuatro de los 
cinco finalistas, ya que el 
grupo La Mentira de El 
Toboso, no participó. Los 
otros participantes fueron: 
Doble o Nada, de 
Argamasilla de Alba, Este g 
Oeste, de Villacañas y La § 
Noche lo sabe, de Toledo. S

O  Las terrazas se llevan la palma
Una copa entre amigos en ambiente fresco y agradable, 
chicas -y  chicos- de buen ver y la posibilidad de encontrarse 
con lo más granado de la jet de nuestra ciudad, son los 
ingredientes que ofrecen las terrazas instaladas en el paseo de 
Recaredo a los noctámbulos toledanos. Todo esto, y algunas 
cosas más, es lo que está motivando que estos 
establecimientos se estén convirtiendo en los reyes de la 
noches veraniegas de Toledo.
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Miss Talayera 92
Angela Delgado 
Panlagua, una
talaverana de 1,73 
metros de altura y 52 
kgs. de peso, aficionada 
al ballet y a la música, 
ha sido elegida, en un 
acto celebrado en una 
conocida discoteca de la 
ciudad, como Miss 
Talavera 92. Reyes Sáez 
y Sonia Palomeque 
fueron las Damas de 
Honor de un concurso 
caracterizado por su 
escasa participación y el 
retraso de varias horas 
con el que comenzó.

N iE V A  Y O R K  
M á f I S M

Ignacio Arizaga

Relumbrón

A lgunas están que viven sin vivir.en ellas. Se frotan 
los ojos con frenesí como si fuera un sueño o una 
paranoia. ¿Quién se lo iba a decir hace algunos 
años?, ¿quién podría esperarse un despliegue tan 
colosal? Las gestiones de Em iliano García Page, 
que está más ducho en festejos que en el otro «trallazo» que 

le han apretado, han fructificado de una manera insospechada. 
Al final vendrá Julio Iglesias, y aunque para mí seguirá gi
rando el mundo hay otras que se han llevado la alegría del 
año y no paran de hacer planes para la fecha elegida.

En cualquier caso este asunto se puede enfocar de dos ma
neras bien distintas y antagónicas en cuanto a contenido. Si 
Julio Iglesias viene a Toledo se puede deber a que Toledo es
tá subiendo mucho o... a que es Julio Iglesias quien baja. En 
la calle las opiniones están divididas, que es lo bonito, aunque 
la mayoría suscriba la segunda opción. Julio Iglesias quiso 
parecerse siempre a Frank Sinatra y al final de su carrera lo 
está consiguiendo. Firma sus contratos en los lugares de poca 
resonancia musical y sin tanta obsesión por los ingresos.

Lo que me está volviendo loco es el modelo que algunas 
conocidas mías lucirán el día de concierto. ¿Irán de blanco, 
irán de negro, irán de rojo, irán de lila?, ¿qué bisutería exhibi
rán?, ¿elegirán un vestido en 
plan hawaiano?, ¿veremos por 
primera vez. en la historia al
gún traje de Gianui Versace?,
¿se irán comprando discos del 
divo para entrenarse para el 
gran día y no desentonar? Mu
cho me temo que hasta la di
chosa fecha Julio Iglesias va 
a ser el tema monográfico. En 
T oledo habrá un «antes» de 
Julio Iglesias y un «después», 
eso si al final no irrumpe al
gún imprevisto y tengan que 
conformarse con los auricula
res y el casco.

Estos socialistas nos quie
ren seducir con los festejos, y 
a decir verdad que trabajan 
con bastante sentido. Se trataba que Julio Iglesias viniera 
asumiendo la incertidumbre de la taquilla y así ha sido. Con 
el menor gasto posible de dinero público. Quien quiera pagar
se el vicio, el lujo o el gusto de ver a este insaciable vendedor 
de discos que suelte la pasta. Los precios son levemente aére
os (de 3.000 a 8.000 pesetas dicen), es decir, supone privarse 
de cenar en un buen sitio o de ir ocho veces al cine. Seguro 
que ahora no aparece un cerebro lúcido que hable de subven
cionar como sucedió con Zubi M etha. Pero no, quienes dan 
las subvenciones para la cultura padecen el mal del refina
miento y se creen que la inteligencia se encuentra en las mi
norías y las élites. A medida que avanza el siglo algunos inte
lectuales se parecen más un espantapájaros visto de cerca.

Y es que algunos les parece mal que venga Julio Iglesias, 
opinión sumamente respetable hasta que se les oye añadir que 
no debería venir Julio Iglesias, que ya es más serio; ¿Preten
den custodiar nuestros gustos?, ¿aquí sólo vale ir a San Juan 
de los Reyes a escuchar un concierto y poner cara de repli
cante?, ¿alguien se cree administrador del buen gusto? Lo 
mayoritario no tiene que ser necesariamente lo vulgar, lo úni
co que pido es que el destino me libre de esa cuadrilla de ilus
trados bienpensantes que cabalga por Toledo. Son flores tan 
delicadas como malignas, o algo así, vamos.

r/i
UC ada día 
algunos
intelectuales se 
parecen más a un 
espantapájaros 
visto de cerca."
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EN PRIMERA LINEA

E l  año pasado participó en el certamen de Miss Toledo pero no 
se llevó el gato al agua. Este leve contratiempo no la ha 

desanimado de cara a introducirse en el siempre proceloso mundo 
de la moda. Ahora estudia segundo curso de delineante aunque 
ella prefiere la pasarela, las luces y «el paseillo». De momento 

hace pases de modelos en discotecas.

SOÑANDO CON EL MUNDO DE LA MODA

Eva María González

E
l 18 de julio 
cumplirá 19 años 
esta toledana de 
ojos orientales 
que se declara 
profundamente 
supersticiosa. En 
el inventario de 
sus malas vibraciones se in

cluyen los gatos negros, pa
sar por debajo de las escale
ras y el número 13. Precisa
mente con este dígito concur
só en el certamen de Miss 
Toledo el año pasado sin con
seguir resultados fructíferos. 
Ella suele cruzar los dedos en 
este tipo de situaciones y 
también cuando ve a un peli
rrojo, considerados por algu
nos como canalizadores de la 
mala suerte.

Actualmente estudia se
gundo de delineante, aunque 
su vocación es la moda y 
piensa lanzarse a ella no 
como diseñadora sino reco
rriendo la pasarela. La lectura 
no se incluye en el decálogo 
de sus placeres porque prefie
re mil veces antes el cine, y 
mejor si es de terror. En cual
quier caso los actores que la 
seducen son el canoso Paul 
Newman y Katharine Hep- 
burn. Su mayúscula afición 
no es otra que escuchar músi
ca, ya sea en su propia casa o 
en los garitos al efecto. La 
hipnotizan George Michael 
y el trío Mecano. Pero tam
bién entiende la música como 
una expresión sofisticada del 
cueipo y así lo aplica. Estuvo 
bailando un año en la discote
ca Gris de Toledo los ritmos 
más eléctricos.

Su itinerario nocturno va
ría ostensiblemente según la 
época. En la temporada oto
ño-invierno para por El Tie
rra y El Carpa de entrada pa
ra luego dejarse caer por El 
Cairo. El verano lo divide 
entre la brisa refrescante de 
las terrazas y la aventura in
sinuante de Splash.

Y desde luego que sus 
medidas son apropiadas para 
encaminarse al mundo de la 
moda. Cincuenta y cinco ki
los de peso y 170 centíme
tros de altura lo que supone 
estar por encima de la media 
española, algo absolutamen
te imprescindible para una 
modelo.

A E va M aría  - le  gusta 
que le recalquen lo de M a
r ía - le agradan los hombres 
de dos maneras, y cierta
mente que en la variedad re
side el buen gusto. Por un 
lado le encantan los tipos 
morenos, con melena, altos 
y que miren a través de ojos 
azules. Los rubios también 
encuentran un hueco entre 
sus preferencias, pero con la 
condición de que tengan 
igualmente los ojos azules.

Está claro que en lo pri
mero que ella se fija es en 
los ojos. Pero otra de las 
partes donde dirige su mira
da son las nalgas, que le 
gustan más bien pequeñas al 
considerarlas símbolo de 
una buena planta. Como 
cáncer que es prefiere la no
che al día y al pertenecer a 
este signo, los influjos de la 
luna pueden afectarle de una 
manera especial. Aunque in

Estudia segundo de delineante pero su vocación es la moda.

cite a la reflexión el mejor 
día de la semana para un 
cáncer suele ser el lunes y el 
más flojo el sábado.

De la gente de Toledo po
see una opinión ambivalente. 
Por un lado le parece bastante 
abierta y con muchas ganas 
de divertirse. Pero por el otro 
le parecen muy criticones, al
go lógico en las ciudades pe
queñas, y muy propensos a 
destacar los fallos. «También 
son muy mirones. Cuando 
entras en un sitio en seguida 
se te quedan mirando»¡ seña
la con voz divertida.

No le agrada demasiado 
hacer planes a largo plazo, 
vislumbrar el horizonte con 
frecuencia no obsesionarse 
con el futuro. Ella prefiere 
vivir el presente, el momen
to, el día a día, y así disfru
tar de cada instante de la 
existencia. Igual le sucede 
con el pasado, que nunca le 
ha generado nostalgia ni una 
actitud de mirar hacia atrás 
con ira.

Viajar es algo que le pare
ce sugestivo y fascinante, no 
sólo por el componente de 
evasión que conlleva sino 
también por el simple hecho 
de conocer y experimentar 
nuevas sensaciones. Por 
ahora sólo ha estado en 
F ran cia  y de eso hace ya 
varios años pero sueña con 
darse una vuelta por El Ca
ribe y Las Antillas. Todo lo 
insular le atrae de una mane
ra insospechada.

•  TEXTO: IGNACIO 
ARIZAGA 

FOTO: J. L. DE LA CRUZ

L s  supersticiosa 
con los gatos 
negros, las 
escaleras y el 
número 1 3 .”
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U n  año más la localidad 
toledana de Carpió de Tajo

volvió a celebrar la 
festividad de Santiago con la 
tradicional carrera de gansos 

en la que los jóvenes 
carpeños intentan hacerse 

con la cabeza del animal a 
base de tirones. También un 

año más la polémica ha 
estado servida de manos de 

las sociedades protectoras 
de animales.

LOS INGLESES LES ACUSAN DE SALVAJES

Carpió mantiene 
la tradición de cortar 

la cabeza al ganso

A
l término del mes de julio 
numerosos pueblos de la 
provincia se visten de ga
la para honrar a Santiago 
Apóstol. Entre todos sin 
duda es Carpió de Tajo 
que celebra sus fiestas 
del 24 al 27 el que con
serva casi con el mismo sabor 

de siempre, una tradición mi
lenaria. Los jinetes de Carpió 
a la grupa de enjaezados ca
ballos serán durante estos dí
as los protagonistas de una 
fiesta no exenta de polémica.

Como todos los años la 
plaza de la iglesia se llenó de 
gente el sábado 25 para pre

senciar la carrera de caballos 
en la que participaron todos 
los jóvenes de la localidad 
que lo desearon. A la cabeza, 
el hermano mayor que en es
ta ocasión fue, Isidoro Bal
tasar Cedeño. Después tu
vieron que desfilar los jóve
nes caballistas emparejados 
durante todo el recorrido. Di
cen los mayores que este ac
to alude a las carreras que 
dio Santiago cuando luchó 
contra los moros.

Tres vueltas a la plaza al 
son de la flauta y el tamboril 
sirvieron para cerrar la ma
ñana.

Los jinetes deben dar

m m  ¡A CORTAR LAS CABEZAS!

Pero el verdadero espectá
culo empezó por la tarde. 
Vecinos y curiosos llegados 
de diferentes localidades se 
reunieron en la misma plaza 
en la que por la mañana ha
bían tenido lugar las carreras 
de caballos. Sobre una cuer
da se colgó el tradicional 
ganso. Uno a uno y en una 
veloz carrera los caballistas 
intentaron quedarse con la 
cabeza del animal animados 
por los aplausos de la concu
rrencia. Se trataba de llevar
se cuantas más cabezas me-
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varias vueltas a la plaza. Los jinetes deben correr unidos en esta 
singular fiesta.

Miles de personas se desplazan desde la provincia para presenciar 
las carreras.

Tanto los jinetes como los caballos lucen sus mejores galas.

jor, según los vecinos sim
bolizando las que cortó San
tiago a los moros.

Hace unos siete años se
gún explicaba el concejal de 
Festejos de Carpió, Carlos 
L ópez se prohibió que los 
gansos estuvieran vivos. Nu
merosas agrupaciones defen
soras de los animales sobre 
todo inglesas habían protes
tado por lo que ellos creían 
un acto de maltrato. Desde 
entonces los gansos de San
tiago están muertos pero la 
fiesta se sigue celebrando 
con todo el ambiente de an
tes aunque para algunos el

que las aves no estén vivas 
ha hecho que la fiesta pierda 
interés. «La gente está desi
lusionada», apuntaba un ve
cino que criticaba a la vez 
las actuaciones de los grupos 
protectores de animales in
gleses.

m m  CARTAS DE PROTESTA

C arlos L ópez explicaba 
que las quejas procedentes 
de estas sociedades protecto
ras no han cesado a pesar de 
que el ganso que se pone 
ahora está muerto. «Año tras 
año recibimos numerosas

cartas deciéndonos que so
mos unos salvajes». Esta vez 
no ha sido menos y según 
C arlo s L ó p ez  el Ayunta
miento de Carpió ha recibi
do unas 60 cartas. Pero los 
carpeños no comprenden 
ninguna de estas críticas y 
defienden que el animal de
be estar vivo, «de esta forma 
el ganso no sufre, le dan un 
tirón y es como desnucarle. 
Además el animal tiene de
fensas ya que picotea al ca
ballista y esconde la cabeza 
debajo del ala». •

•  VICTORIA JIMENEZ

L a  fiesta alude a las 
carreras que dio 
Santiago cuando 
luchó contra los 
moros.

lecibimos cartas
diciéndonos que 
somos unos salvajes.
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de San Vicente
La Asociación Cultural 
Amigos de la Sierra de San 
Vicente, que tan buena labor 
viene haciendo para 
revitalizar la cultura en la 
zona, tiene programado para 
el mes de agosto el IV Ciclo 
de Conferencias, que se 
desarrollará en Hinojosa de 
San Vicente,
Navamorcuende, Cardiel 
de los Montes, Garciotún, 
Ñuño Gómez, Castillo de 
Bayuela, Real de San 
Vicente y Pelahustán.

CULTURA
Cuando empezamos a oír que 
los presupuestos públicos van
a tener el apellido de_ _ _ _ _ _
«rigurosos», nos echamos a 
temblar, pues quien primero 
paga el pato en los «apretones 
de cinturón» es el mundo de la 
cultura, se disfrace como se 
disfrace. Y quizá lo infeliz del 
asunto es que nos hemos 
acostumbrado, en época de 
vacas gordas, a que la «cosa
cultural» fuese «cosa_ _ _ _ _ _
institucional», con lo cual 
resulta que nos estábamos 
convirtiendo en «consumidores 
pasivos». Así que, haciendo 
una lectura positiva del plan de 
ajuste vamos a tener que volver 
a la cultura activa y creativa, la 
que sale de la libre imaginación
del pueblo en vez de la_ _ _ _ _
imaginación constreñida 
del poder.

O  Fallado el premio fotográfico de Quintanar
En Quintanar de la Orden se ha fallado el concurso 
fotográfico Muy Leal Villa que venía a premiar las obras 
presentadas tras la celebración del I Maratón Fotográfico.
El jurado entendió que debía dejar desierto el primer premio, 
concediendo el resto a las siguientes obras y autores: 
segundo premio a Contraluz II, de Angel Serrano Torres 
(obra que reproducimos); tercero a Pater Noster, de Jorge 
J. López; cuarto a El Rostro, de Jesús A. Vela, y quinto a 
Nazareno IV de J. Luis Montiel.

O  Fernando Sordo expone en Perigeux
Fernando Sordo expone entre los días 15 de julio y 15 de 
agosto su última producción pictórica en la antigua Abadía de 
Chancelade, en Perigeux (Francia). Este polifacético artista, 
que compagina la actividad creativa con la docencia en el 
Instituto El Greco de nuestra capital y una intensa labor en el 
mundo del diseño, despliega sobre el soporte pictórico 
interesantes composiciones en las que la simplicidad estructural 
y la velocidad de ejecución juegan un factor esencial.

Semana cultural en Guadamur
La Asociación Cultural Castillo de Guadamur en 
colaboración con el Ayuntamiento ha organizado una 
semana cultural, en la que se han programado actos 
participativos. Desde el pregón a caigo de José María 
Ruiz a los conciertos de la banda de música, las 
actuaciones de los grupos de Coros y Danzas, los 
conciertos de música folk a cargo de Jaraíz, la música de 
cámara por el grupo Alquibla o la demostración de judo 
por la escuela municipal de Guadamur y el pase de 
modelos de José Sánchez, las diferentes actividades han 
supuesto una buena ocasión para «refrescar» el ambiente 
veraniego, culturalmente hablando.

60
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #238, 26/7/1992.



A la izquierda de la imagen Rafael Rincón tras una interesante jornada de pesca. La vida en Las Azores es muy tranquila. Se trabaja 
una media de 16 horas al día.

RAFAEL RINCON

Cinco años 
pescando tiburones 

en Las Azores
L o s  barcos de pesca están líenos de gallegos, vascos, 

andaluces, catalanes y valencianos pero resulta sumamente difícil 
encontrar entre popa y proa a un castellano-manchego. Rafael 

Rincón es un toledano que decidió irse a pescar tiburones a Las 
Azores hace cinco años. Su opinión es que el mar conlleva mayor 
peligro que los tiburones. «Sales del puerto y ves el fondo, pero a 

la media hora tienes olas de cinco a siete metros.» Los tiburones de la zona se dividen en dos clases, rínkin (marrajo) y  tintorera (en la imagen).

R
afael Rincón
no podrá de
salojar de su 
m e m o r i a  
aquel día en 
el que un ti
burón le am
putó la pier

na al marinero de un barco 
contiguo. «Venía un atune
ro hacia, nosotros y de re
pente cayó un tío al agua. 
Un tiburón se le llevó la 
pierna y tuvo mala suerte 
porque se fue al agua en el 
momento que estaban ti
rando la carnada.»

Rincón se marchó a Las 
Azores hace cinco años a la 
búsqueda de nuevas sensa
ciones. Rápidamente comen
zó a dedicarse a la pesca en 
un barco con un nombre le
vemente familiar «Guerni- 
ca». Practicaban la durísima 
pesca de fondo, consistente 
en atrapar tiburones y pez es
padas preferentemente. Utili
zaban un «troll», que no es 
otra cosa que 40.000 metros 
de hilo de nylon que se lan
zan en forma de «u» con 
4.000 anzuelos incorporados. 
El tiburón más grande que

capturaron pesaba cerca de 
500 kilos. Subirlo a tierra ne
cesitó el concurso de siete 
marineros y supuso la pérdi
da de 20 kilómetros de cable.

El aprovechamiento de es
te pez mítico consiste en cor
tarle las alas y la cola. Los 
portugueses se lo venden a 
los japoneses y éstos lo em
plean para medicamentos. El 
procedimiento de caza del ti
burón reviste una gran sim
pleza. El barco va en marcha 
y recoge el rollo. Cuando se 
ve al pez aminora la marcha 
hasta detenerse y luego su

ben los palos. Al subir se les 
pone fuera de combate de un 
golpe en la cabeza.

Rincón considera mucho 
más peligroso el mar o el 
mismo viento que los pro
pios tiburones. La carnada 
que se elige para seducir al 
animal son calamares conge
lados de gran tamaño. Las 
propias Islas Azores le pro
dujeron una gran impresión 
por la tranquilidad paradisía
ca que se respiraba y por la 
ausencia de delincuencia. •

•  IGNACIO ARIZAGA
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DEL FESTIVAL DE ALMAGRO

E s  un hombre bueno, discutido y sensible. Con su llegada al Festival se ha comenzado a poner orden en un caos burocrático. Le 
toca conciliar las envidias y los protagonismos de las cuatro administraciones que rigen un deteriorado Patronato donde la Junta de

Castilla-La Mancha tiene un papel reventador y ambiguo.

“Amigos y enemigos del Festival”

í í l
L o s  enemigos 

intrigan y pululan 
por todos lados.”

uál es la foto del Fes
tival 92?

-Es una foto «rena
cimiento». Creo que 
había estado en una lí
nea e imagen estanca
da, y entonces ahora 
de pronto, le hemos 

puesto unos m otores por 
dos o tres lados y ha co
menzado a reanimarse. Pero 
de aquí a que consigamos lo 
que pretendemos han de pa
sar tres años para dar un 
salto cualitativo y cuanti
tativo.

-¿T iene m uchos am igos 
Almagro?

-Al Festival le faltan mu
chos amigos. Los tenemos 
que buscar a centenares para 
que por medio de una aso
ciación grande pueda rodear 
el Festival, y colabore no so
lamente con una aportación 
económica, sino que lo haga 
con ayudas de trabajo gene
roso.

-¿ P ero  qu iénes son los 
enemigos que intentan car
garse el Festival?

-Yo creo, un poco, que 
son gente que no le interesa 
la cultura. Ellos intrigan y 
pululan por todos los lados. 
Ellos verdaderamente exis
ten. También hay gente que 
le gusta la cultura según la 
entienden ellos, o sea que 
tienen una visión estrecha 
de ella; o la quieren para ha
cer dos o tres cositas. Enton
ces dejan fuera de su marco 
una acción tan importante 
como ésta.

El albacetense Juan Pedro Aguilar recibía el premio Agora de Teatro.

-¿ U ste d  p ien sa  que en  
Castilla-La M ancha intere
sa la cultura?

-Pues mire, viendo los 
llenazos diarios, y pensando 
que más del 90 por 100 de la 
gente es de aquí, yo diría 
que hay un gran interés por 
el teatro. Ahora estoy seguro 
que hay todavía otro tanto 
que nunca ha ido a una fun
ción de teatro. Esto quiere 
decir que nosotros tendría
mos que plantearnos, y lo

haremos, unas campañas de 
dinamización. Empezando 
por los colegios e institutos, 
personas de la tercera edad, 
asociaciones, etc.

-P a r te  del presupuesto  
de este año ha sido utiliza
do para pagar las deudas 
de los años anteriores. ¿Ha 
h abido una m ala gestión  
de fondos públicos?

-Creo, modestia aparte, 
que hay que gestionar, como 
yo lo he hecho este año. Es
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La zarzuela «El Barberillo de Lavapiés» ha sido dirigida por Aguilar.

verdad, lo que usted dice, 
que hemos heredado unas 
deudas muy altas. Pero se ha 
pagado todo, y algo queda de 
dinero para poder continuar.

-¿Ayudaría mucho que el 
F estival se convirtiera en 
Fundación en lugar de estar 
regido por un Patronato?

-Es lo mejor. Pues sería 
una entidad que podría po
seer bienes. El Patronato es 
una figura jurídica muy poco 
ágil.

-¿ Y  cuáles son los incon
venientes?, ¿quién pone el 
veto?

-Son inconvenientes de 
tipo político que tienen que 
seguir discutiéndose y acla
rándose.

-S e  piensa que usted fue 
n om b rad o  d irector  para  
poner orden entre las dis
tintas administraciones.

-Yo lo voy a intentar. Pe
ro usted ha escrito que hay 
tramas y conjuras palacie
gas. Solamente hay intereses 
distintos. Hablando de ver
dad hay más armonía que 
pelea.

-¡S i todos están muy de 
acuerdo! ¿Pero en el acon

te c im ie n to  c u ltu r a l m ás  
importante de la región, no 
aparecen ni B ono, ni P é
rez Garzón, que prefieren  
inaugurar piscinas?

-... No lo sé.
- ¿ E s  q u e a lg o  t ie n e n  

contra el Festival? ¿Le dan 
a usted la espalda?

-N o alcanzo a saber las 
razones últimas. Creo que se 
han de apoyar las acciones 
interesantes.

-V eo que no quiere con
testar. ¿Cóm o vendería el 
Festival a los que lo desco
nocen?

-Hay un plan establecido 
de entrar en contacto con el 
mayor número de entidades 
internacionales. Tenemos 
que abrir caminos para pro
ducciones teatrales, quere
mos que los rectores de los 
otros festivales internaciona
les vengan a Almagro. Ha
remos cursos internaciona
les. Es muy posible una co
laboración con el Festival de 
Edimburgo.

-¿ F u e  p o sitiva  su reu 
n ió n  con  M ig u e l A n g e l 
M artín ez , p resid en te  del 
Consejo de Europa?

-También estaba el secre
tario general. Ellos apoyarán 
nuestro trabajo. Fue muy 
productiva la conversación y 
traerá muy buenas cosas pa
ra Almagro.

-H a c ie n d o  b a la n ce  de 
esta 15 edición ¿qué es lo 
más destacable?

-Que no cerramos en el 
mes de julio. Vamos a co
menzar con una campaña 
entre dos pueblos. Hemos 
hablado con Daimiel. Orga
nizaremos una campaña de 
teatro para los estudiantes, 
ellos llenarán durante un 
mes el teatro. Colabora la 
Diputación trayendo jóvenes 
de otros pueblos. Quiero fo
mentar a los futuros especta
dores. Con la Universidad 
sigue una estrecha colabora
ción y estudiaremos la obra 
teatral del Siglo de Oro. 
Luego incorporaremos lectu
ras de obras como se hace en 
A vignon. Preparamos para 
el 94 un gran congreso inter
nacional. •

•  TEXTO: JAVIER 
MARCHANTE 

FOTOS: CALLEJA

rué muy 
importante 
la reunión 
con Miguel Angel 
Martínez
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Desde hace muchos años, TECAMASA 

y CERÁMICA NUESTRA SEÑORA DE LA OLIVA, 

dos empresas del Grupo OB, vienen fabricando 

tejas cerámicas y ladrillos de cara vista de la 

mejor calidad. Siguiendo los métodos habituales 

de la artesanía popular.

Aplicando los últimos avances tecnológicos. 

Superando los más rigurosos controles de 

calidad.

Por eso son líderes del mercado español. 

Porque, por encima de todo, siempre son fieles 

a la tradición.

CERAMICA

O  lili ¥ Í
TEJAS CAST ILLA -LA  MANCHA, S.A.

TRADICIÓN POR 
ENCIMA DE TODO.
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E n  los últimos tiempos 
soplan aires de renovación 
en el Ejército español. Una 
prueba evidente de ellos la 

tenemos en la reciente 
consecución del título de 

alférez del Ejército del Aire 
por parte de una mujer, 
Estrella Garrido, una 

castellano-manchega de la 
localidad toledana de 

Villanueva de Alcardete 
que pasa a la historia por 

ser la primera mujer en 
ostentar dicha atribución.

En la imagen Estrella Garrido brinda con sus padres.

DE VILLANUEVA DE ALCARDETE

Estrella Garrido: 
la primera alférez 

del Ejército del Aire

L
a vida de Estrella Ga
rrido dio un giro radi
cal el día que leyó en 
el Boletín Oficial del 
Estado que se oferta
ban plazas de alfére
ces. Había acabado la 
carrera de Estadística 
y se encontraba llena de in

quietudes. Como mujer de 
ideas fijas que es no dudó 
ni un segundo en meterse 
en la aventura. A partir de 
ahí todo sucedió a la velo
cidad del relámpago. Reci
bió el periodo de formación 
allá por el mes de octubre 
en la Academia de Santia
go de la Ribera (Murcia) 
y luego siguió las fases pre
visibles hasta hacerse con 
la soñada titulación. El 14 
de diciembre juró bandera,

seis días después le entre
gaban a mayor emoción su
ya el despacho de alférez- 
alumno y acto seguido se 
zambullía en el aprendizaje 
del inglés y la logística. En 
julio coronaba con éxito el 
proceso y recibía del Rey el 
título de alférez-estadista. 
El hecho revestía una gran 
singularidad al ser la pri
mera mujer en ostentar di
cha atribución.

Nadie puede permitirse 
el lujo de pensar que Estre
lla Garrido ha tenido el ca
mino más fácil por su femi
nidad. Además de los cur
sos reseñados tuvo que su
perar múltiples obstáculos. 
Corrió un kilómetro en me
nos de cinco m inutos y 
también 50 metros. Nadó al

estilo  libre, se em pleó a 
fondo en el salto vertical y 
realizó 22 flexiones en la 
barra. A pesar de todo se 
permitió subrayar que «no 
ha sido duro».

Ella es consciente de su 
peculiaridad y sabe perfec
tam ente que se ha hecho 
acreedora a una insalvable 
pregunta. «¿Es más difícil 
llegar a alférez siendo mu
jer?». «En la vida cada uno 
llega a donde se proponga, 
sea hombre o mujer», res
ponde. «No estoy de acuer
do con el feminismo radical 
ni con el machismo radical 
y, que quede claro, no he 
notado nada de machismo 
en el ejército.»

Esta chica nacida bajo el 
signo de Cáncer de 1968
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Juró bandera el 14 de diciembre del año pasado. Asegura que en el ejército no hay machismo.

Estrella Garrido asegura que a pesar de todo llegar a alférez no ha sido duro.

piensa casarse dentro de 
poco tiempo con un chava- 
lote de su pueblo que tam
bién es militar, y según ella 
«muy divertido». Sus apari
ciones por Villanueva de 
A lcardete son algo más 
que esporádicas y confiesa 
que se escapa cuando pue
de. Su opinión sobre La 
Mancha resulta preclara. 
«La Mancha es estupenda, 
sencilla y llana. Me gusta 
así, sin retorcimientos, ni 
adornos ni historia.» Ante 
las preguntas comprometi
das hace de todo menos es
currirse y no duda en afir
mar que la realidad se hace 
merecedora de un ejército 
profesional. «Espero que 
vayamos hacia eso y creo 
que llegaremos. Siempre 
será mejor contar con gen
te preparada y que tenga 
ilusión antes que con los 
soltados de reemplazo, que 
van sin ganas.»

En el mismo sentido se
ñala con una claridad de 
ideas meridiana: «Es mejor 
con tar con 10 soldados  
preparados que con 50 de 
reemplazo». En referencia a 
si las mujeres deberían ha
cer el servicio militar obli
gatorio, Estrella se muestra 
disconforme. «Las chicas 
deben aprovechar las cosas 
favorables. La que se sienta 
operativa que lo haga, y es

toy seguro que habría mu
jeres muy bien preparadas, 
pero que no fuera obligato
rio.» Argumenta también 
que supondría un gasto 
enorme para el Estado y ru
brica con picardía toda una 
visión de la vida. «La mu
jer que no tenga que traba
ja r  y pueda estar todo el 
día de peluquería pues fe 
nomenal. Quien pueda dar
se la vida cómoda que lo 
haga sin pensarlo.»

Asegura que para hacerse 
respetar no ha tenido que 
recurrir a argumentos extra
ordinarios. «Me he compor
tado como se comportan  
ellos en cuanto a bromas y 
todo eso. Lo importante es 
no asustarse ante lo que te 
puedan decir, saber seguir
les el juego.» Corroborando 
esa sensación de igualdad 
que ha percibido en el ejér

cito apostilla que le han da
do las mismas oportunida
des que a cualqu ier otra 
persona. «Quizás me han 
tratado levem ente m ejor 
pero no por ser mujer sino 
porque no estaban acos
tumbrados».

Estrella se ha permitido 
ejercer el liderazgo incluso 
en la vida m ilitar. «Mis 
compañeros tenían un poco 
de miedo a la hora de pre
gun tar las dudas en los 
cursos. Es lógico porque en 
la preparación hay mucho 
miedo a que te arresten. 
Entonces me decían que 
preguntara yo, porque pen
saban que tenía más maña 
a la hora de preguntar.»

Antes de embarcarse en la 
aventura trabajó en una edi
torial de secretaria coordi
nando la escritura de un li
bro que se llama Guía de las

s al ida s universitar i a s .
Cuando estalló la Guerra del 
Golfo ella era todavía una 
estudiante corriente y mo
liente y asegura que siempre 
sacó muy buenas notas. De
limita con mucha nitidez 
cuál es su jurisdicción. «Soy 
alférez estadística, no tengo 
tanta responsabilidad como 
parece. Alférez es el mando 
más bajo de los oficiales y 
por encima hay capitanes y 
comandantes que se encar
gan de supervisar mi traba
jo. Tengo muy poca idea de 
estrategia porque ésa no es 
mi misión.»

Durante el periodo de for
mación tan sólo la arrestaron 
una vez y por una verdadera 
nimiedad. «Estábamos en el 
patio pasando revista, man
daron descanso, no lo oí 
bien y un compañero y yo 
dimos un paso al frente. Nos 
arrestaron a los dos, ahora 
a mí me despistó mucho el 
compañero porque él fue el 
primero en avanzar.»

Estrella es moderadamen
te ambiciosa y su tope de as
censo se sitúa en teniente co
ronel, como corresponde a la 
escala media del cuerpo de 
especialistas. Si no oposita 
para otro cuerpo nunca podrá 
llegar a coronel. •

•  TEXTO: I. ARIZAGA 
FOTOS: E. QUINTANAR
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Por Brujos de Odelot

ARIES
Seguramente el cuerpo te pide 
marcha en este calurosillo ve
rano. La piel quema, las no

ches con la fresca piden vida social y entrete
nimiento, ¿vamos acertando?, pues si quie
res, prepara el siguiente brebaje y dáselo a 
beber envuelto en la más dulzona de tus son
risas. No sabemos si será el brebaje o la son
risa, pero no falla. Ahí va la fórmula: llena la 
coctelera hasta la mitad de cubitos de hielo, 
añade -en estas proporciones- 2/3 de gine
bra, 1/3 de zumo de pomelo (al ser posible 
rojo), una cucharada de azúcar; agítalo vigo
rosamente durante 10 segundos. Sírvelo con 
dos cubitos y un poco de sifón.

LEO
Los astros esta semana están 
de fiesta y quieren que todos 
participéis con ellos en la 

juerga, a ser preferible con compañía de la 
buena, no de la de todos los días. Pues para 
que os vayáis alegrando el cuerpo os man
dan que llenéis la coctelera, hasta la mitad, 
de hielo, que añadáis 2/3 de ginebra y 1/3 
de zumo de melocotón y un golpe de crema 
de menta verde. Agitáis durante 15 segun
dos y lo servís en vaso largo con unas hoji- 
tas de menta y un par de aceitunas. No os 
tocarán las loterías, pero es muy posible que 
andéis muy cerca del «lote».

SAGITARIO
Sagitario, sagitario, agitarlo. 
Es lo que debes hacer tú, agi
tar tu vida de muermo rutina

rio y de pasiones aletargadas. Puedes empe
zar a despertarte con el siguiente ungüento 
para tomar: enfría champán y oporto durante 
varias horas y luego, en una copa larga pones 
la mitad de champán y la mitad de vino de 
Oporto, lo aromatizas con un golpe de ar- 
magnac. Ese terciopelo rojo te encantará a ti 
y a quien tenga la dicha de acompañarte que 
sólo sabrá conformarse con... lo mejor. Si te 
sobra algo se lo das al gato (esto último sólo 
se lo recomendamos a quienes entiendan bien 
el lenguaje coloquial francés).

TAURO VIRGO
Si alguien se acerca a tus ore
jas a susurrarte amorosas pala
bras, no te pongas colorado/a, 

hazte el longuis, como si no oyeses, y cuando 
haya terminado, sonríes y dices con cara de 
paloma torcaz: ven a mi vera que te voy a 
preparar algo de lo que no te vas a olvidar. Y 
preparas lo siguiente: un té de Ceylán muy 
fuerte y muy caliente. Pones en un vaso hielo 
picado hasta la mitad, cubres el hielo con ho
jas de menta, cortas una rodaja de limón en 
trozos y los pones encima de la menta, aña
des un buen chorro de jarabe de fruta de la 
pasión y el té bien caliente. Que se beba el 
brebaje antes de que se derrita el hielo.

Si ves que el calor aprieta, que 
las relaciones sociales no se te 
dan, que la erótica del poder y 

la otra te traen de cabeza o que ligas menos 
que el fantasma de la ópera, pues no te de
sesperes, prepárate el siguiente batiburrillo y 
confía en los astros. Por un cubito de hielo 
en un vaso, añade un trozo de cáscara de li
món y un golpe de zumo de naranja, termina 
de llenar el vaso con un tercio de martini se
co y dos tercios de vodka. Preferiblemente 
tómate dos o tres pequeños antes que uno 
grande. Si no se te pasa la zozobra, lo mejor 
que puedes hacer es meterte en la ducha y 
cantar la Traviata hasta que baje el vecino/a.

CAPRICORNIO
Hasta en el casquete polar po
drías encontrar divertimento si 
se te pasara por el cacumen in

vitar a alguien con el siguiente encanto verbe
nero: dos cubitos de hielo en vaso alto, 3/8 de 
vodka, 4/8 de zumo de naranja, 4/8 de zumo de 
limón, un golpe de cointreau. Si no te salen las 
cuentas con tanto quebrado pues o tomas clases 
de matemáticas o corriges la fórmula a tu anto
jo. En el fondo lo tuyo no se va a arreglar con 
fórmulas sino con voluntad de hacerlo. Un 
buen deporte diario, aunque sea el deporte de 
par eja, te vendrá bien para recobrar la forma fí
sica y la mental.

GEMINIS
Los astros no sabemos si te 
traen buenos ritmos económi
cos, pero sí te pueden traer ex

celentes ritmos amorosos si te dejas caer por
uña «zona de conflictos» como puede ser la 
Barcelona Olímpica o la Sevilla del Centena
rio. Pero si quieres gozar de los favores de 
Venus, prepara tu cuerpo y el de tu partenaire 
con el siguiente mejunje que se hace en bati
dora: echa en el vaso una bola de helado de 
chocolate, una bola de helado de vainilla y 10 
el. de leche, un golpe de jarabe de menta 
(blanca si es posible), sírvelo en vaso alto y 
bien frío, hasta helado si quieres. Los resulta
dos no te los contamos, son «porno».

LIBRA
Ya sabemos que tu cuerpo 
respira felicidad por todos los 
poros y que la vida te trata de 

«durse», pero si quieres ponerte con un po
quito más de marcha, haz lo siguiente: llena 
la coctelera hasta la mitad de hielo picado, 
añade dos terceras partes de whisky y una 
tercera parte de cointreau, una cuchara de 
azúcar y una clara de huevo, agítalo con to
da la fuerza que tengas en el brazo durante 
20 segundos y sírvetelo, sírveselo bien cola- 
dito en un vaso alto con un cubito de hielo y 
una hoja de menta. Lo que pase después no 
dejes de contárnoslo, es para estremecerse... 
de gusto.

ACUARIO
La calidad y la fuerza de los 
que te rodean la podrás com
probar si les invitas al siguiente 

elixir y después mantienes una conversación 
desenfadada con ellos. Adelante con los faro
les, en un vaso alto pones 1/3 de whisky esco
cés, 1/3 de bourbon, 1/3 de vermut dulce, un 
golpe de angostura y el movimiento leve de 
una cucharadilla de mezclas. Añades un par de 
cubitos de hielos, una hoja de menta pinchada 
en una cereza confitada. Con esto habrás que
dado como lo que tú eres o como lo que que tú 
te crees que eres. Pero lo cabal es que, mien
tras tus invitados se relamen con la pócima, tú 
debes tomarte un zumito de naranja natural.

M CANCER ESCORPIO £

No sabemos si necesitas una 
ración de besos a tomillo o un 
licor de ambrosía, a ver si sales

Un escorpio en verano no sa
be si ponerse el sombrero, 
meterse debaio de las Diedras

^ H Í
PISCIS

de la muermez. Si lo que necesitas es lo prime
ro, apañátelas como puedas; si te conformas 
con lo segundo, ahí va un «entretenimiento»: 
llena hasta la mitad con hielo un vaso de mez
clas, y pones 1/4 de ron blanco, 1/4 de ron de 
Jamaica, 1/4 de zumo de limón, 1/4 de zumo 
de naranja, una cucharada de azúcar moreno, 
mézclalo bien, cuélalo y sírvetelo con un cubi
to y un poco de coco rallado por encima. Si lo
gras que alguien te acepte la invitación, puede 
que logres entrar en el libro de los récords.

o irse a ligar al polo. Pero si lo del ligue lo 
prefieres aquí invita a quien primero se te 
cruce por el coco al siguiente «jarabe»: llena 
la coctelera hasta la mitad con cubitos de 
hielo, luego la llenas con 3/4 paites de gine
bra, 1/4 parte de zumo de limón y dos cucha
radas de mermelada de naranja amarga, lo 
agitas y lo sirves con unos cubitos de hielo y 
una cascarita de naranja de adorno. Se te van 
a quitar los dolores de cabeza, los de muelas, 
y los de alma. ¡Ah! y no peques con exceso.

Como tu vida de exotismo de
be ir acompañada de algunos 
aditamentos para que los de

más los compartan contigo, te damos una for- 
mulilla para que te entretengas, para que los 
entretengas y para que, cuando actúes en pa
reja, des un sorbito entre suspiro y suspiro. 
Rellena la coctelera de hielo picado hasta la 
mitad, añade ron blanco, 2/5, 1/5 de licor de 
fruta de la pasión, 1/5 de zumo de fruta de la 
pasión, 1/5 de zumo de guayaba, agítalo vi
gorosamente durante 15 segundos, lo cuelas y 
los sirves en una copa de punch con una ro
daja de limón verde. Es exótico, ¿verdad?
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• Exposición de tapices y al
fombras en el Centro de Promo
ción de la Artesanía Mezquita de 
las Tornerías.

C arm ina C uéllar, M iguel 
Patiño, Valle Alda, Teresa Mo
rales, Carinen Aguyó, Fran
cisco M igallón, Laia de Dios, 
Teresa Aragón y Conchi Ga- 
lindo nos muestran una excep
cional colección de tapices ar
tísticos.

La exposición de alfombras 
de Casasimarro nos presenta un 
trabajo artesanal, dos coleccio
nes de alfom bras creadas en 
la inspiración de la antigua al
fombra española en sus trazados 
y gamas de color, empleando 
una elevada densidad de nudo 
español y lana de primera cali
dad.

• La pintura de Orlando Pe- 
layo en el Museo de Santa Cruz.

Hasta el día 31 de julio pode
mos ver en la sala de exposicio
nes del Museo de Santa Cruz 46 
pinturas del artista de orígenes 
albaceteños O rlando Pelayo, 
que ha sido definido como «pin
tor del desarraigo».

• Exposición fotográfica en 
La Ermitilla de Quintanar de la 
Orden. Entre el 17 y el 26 de ju
lio se podrá ver una colección de 
fotografías que representan los 
Carnavales y la Semana Santa 
del 92.

• Hasta el día 29 podremos 
ver la excelente muestra pictóri
ca de Fernando Alvarez de So- 
tom ayor que se expone en el 
claustro de la colegial de Talave- 
ra de la Reina.

• Miguel Angel Ortiz expone 
su obra en la sala La Ermitilla de 
Q uintanar de la Orden entre 
los días 31 de julio y 9 de agos
to.

• Teatro en Talayera.
El día 29, la Compañía de 

Teatro Vararanda pondrá en es
cena en los Jardines del Prado la 
obra infantil Elleón glotón y la 
rebelión de los aviones de pa
pel.

• Conciertos en Talayera de 
la Reina.

El jueves 30 concierto a cargo 
de la orquesta de guitarras Ciu
dad de Talavera en el claustro de 
la Colegiata, a las 22,15 h.

El viernes 31 concierto a car
go de la Banda Municipal de 
Música en los Jardines del Prado, 
a las 22,15 horas.

• El programa de actos de la 
Consejería de Cultura «El verano 
es una fiesta» tiene previstos los 
siguientes actos para la semana:

• Teatro:
El día 31 el Grupo Teatro Jo

ven de Brihuega representará 
una obra en Seseña, el día 3 de 
agosto en Valmojado y el día 7 
en Mejorada.

El día 4 de agosto, el Grupo 
Ñaque ofrecerá una representa
ción en Herreruela de Oropesa.

El día 6 el Grupo Amazara re
alizará una representación en 
Navalmoralejo.

El día 7 de agosto el Grupo de 
Teatro T rascacho actuará en 
Ventas con Peña Aguilera.

El día 7 de agosto el Grupo de 
Teatro Popular ofrecerá una re
presentación en Torrico.

El día 7 el Grupo de Teatro An
torcha representará en Cálemela.

El día 8 de agosto el Grupo de 
Teatro El Candil de Talavera de 
la Reina realizará una represen
tación en Los Navalmorales.

• Coros y danzas:
El día 27, el grupo Virgen de 

Gracia actúa en Santa Ana de 
Pusa.

El día 1 de agosto el Grupo 
Aranzueque actúa en Lagartera.

El día 8, el Grupo Palacio de 
la Cotilla actuará en Campillo de 
la Jara.

• Pop-rock:
El Grupo Flying ofrecerá un 

concierto el día 31 en Las Vegas 
y el 8 de agosto en Belvís de la 
Jara.

El Grupo de rock La Noche 
ofrecerá un concierto el día 8 de 
agosto en El Romeral.

• Música Folk:
El día 1 de agosto el Grupo 

Baluarte actuará en Piedraescri- 
ta.

El día 8 de agosto el Grupo 
Río Piedras actuará en Robledi- 
Uo.

El día 9 de agosto el Grupo 
Arrabal Folk actuará en Villami- 
naya.

FARMACIAS DE GUARDIA
T O L E D O T A L A V E R A  D E  L A  R E IN A
26. Reconquista, 14 26. Aliares, 35
27. General Villalba, 17 27. Prado, 9
28. Barcelona, 1 28. Avenida de Toledo, 10
29. Zocodover, 16 29. Plaza de Santa Leocadia, 4
30. Hombre de Palo, 1 30. Comuneros de Castilla, 22
31. Cardenal Lorenzana, 4 y Esparteros, s/n 31. Paseo de la Florida, s/n

1 de agosto. Ecuador, 8 1 de agosto. Puerta de Cuartos, 8
2. Real del Arrabal, 16 2. Puerta de Cuartos, 8
3. Brive, 3 3. Joaquina Santander, 27
4. Tornerías, 16 4. Barrionuevo, 2
5. La Plata, 23 5. Ronda del Canillo, 32
6. Real del Arrabal, 16 6. Portiña de San Miguel, 39
7. Avenia de Barber, 26 7. Avenida del Príncipe, 15
8. Santo Tomé, 14 8. Poeta Jiménez de Castro, 1
9. Avenida de Barber, 26 9. Poeta Jiménez de Castro, 1

Bisagra
BOLETIN DE SUSCRIPCION

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 
C! Comercio, 44 

TOLEDO
GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. TEL. 21 04 31

Deseo suscribirme a BISAGRA durante un año (50 números), por lo que adjunto los datos necesarios para hacer efec
tiva dicha suscripción:
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Domicilio: ............................................................................................................................................................................................................................................
Población: ........................................................................................Provincia:............................................................. C.P. ...............................................
Profesión: ........................................................................................................Edad:........................................  Teléfono:....................................................

El pago de! importe (10.000 pías.* incluidos impuestos y gastos de envío) lo realizaré, mediante domiciliación 
bancaria, en:
BANCO/CAJA: .......................................................................................................................................SUCURSAL:
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CON CARGO A MI C/C-LIBRETA N°

(Extranjero 12.500 pías.) Firma,
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POR LOC I TOS
la Calle Nueva, cerquita de Zocodover, encontraremos 

un lugar singular, en el que podemos encontrar desde una 
genuina tortita de nata, hecha a la plancha en el momento, 
hasta unas raciones de «sorda» con el apreciable sabor a la 
tradición de Los Navalucillos.

■ El Río,
n El Río se puede desa-

■  yunar o merendar con 
uno de los productos más 
sencillos, más singulares y 
más buenos que podemos 
encontrar en la capital re
gional: la tortita de nata. Se 
compone este bocado de 
harina fina mezclada en la 
correcta proporción con 
huevo batido, azúcar y le
vadura, que se hace al ins
tante en la plancha con un 
fuego vivo pero que no las 
arrebate; se sirven calientes 
y rodeadas de nata monta
da con acompañamiento de 
sirope de chocolate, vaini
lla, fresa o caramelo.

Pero a El Río se pue- 
de/debe ir a «pulguear», 
porque ahí encontramos 
productos de tan sabroso 
paladar como la «sorda» 
de chorizo y morcilla, traí
da expresamente de Los 
Navalucillos, un bocado 
exquisito. También puede 
que nos dejemos ir el ham
bre y el gusto con un ve- 
nao en salsa de tradición 
monteña, bien macerado 
en un adobo de orégano,

algo más que tortitas de nata

tomillo, vino tinto y coñac 
y terminado en una salsilla 
con un toque de picante 
apetitoso. Im aginativos 
son unos pulpitos a la rio- 
jana, el pulpito cocido y 
term inado de hacer, un 
hervor, en una salsa rioja- 
na con tomate, pimiento y 
cebolla, que te dejan pala
dar y voluntad de repetir. 
Los boquerones de la casa

y la oreja de cerdo en salsa 
nos parecieron de una tex
tura muy apreciable.

Hasta más de 20 clases 
de «pulgas» pudimos con
tar, llamándonos la aten
ción una de ahumados. La 
cerveza de caña es un buen 
acompañante para lo salado 
y el café con leche -o  cual
quier cosa- para la tortita 
de nata.

® ® )®  NOSOTROS RECOMENDAMOS

Puestos a pasar por El Río 
nosotros le recomendamos 
el desayuno/merienda con 
torta de nata por 150 pese
tas, la pulga de ahumados 
por otras 150, y la racioncita 
de «sorda», también llamada 
«casca» o simplemente «pi
cadillo» de morcilla o chori
zo, por 500 pesetas.

TODO TIPO DE
MAQUINARIA DE CONSTRUCCION

MASEDA-MEIJIDE, S.L.
Carretera Torrijos - Gerindote 
Teléfono: 77 05 13 
Complejo JESSICA, Nave ns. 5 
GERINDOTE (Toledo)
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BITALIABRUNO

Traje verano 
15.995 ptas.

Camisa algodón 
3.000 ptas.

Pantalón vestir 
4.995 ptas.

R E B A J É

Camisetas rayas 
muchos dibujos 
100% algodón. 1.595 ptas. 
Bañadores........ 2.250 ptas.

C./ Comercio, 21
TOLEDO

C./ Argentina, 7
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EL AGUA 
QUE NECESITES.

c r iD

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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